***Содержание***

|  |  |
| --- | --- |
| **Предисловие** | 5 |
| **Физико-математические науки** | 6 |
| **Астрономия** | 6 |
| **Естественные науки** | 6 |
| ***География*** | 6 |
| *Города России* | 6 |
| **Техника и технические науки** | 6 |
| ***Производства легкой промышленности*** | 6 |
| ***Рукоделие*** | 6 |
| **Здравоохранение. Медицинские науки** | 7 |
| **Общественные и гуманитарные науки** | 7 |
| ***Социология*** | 7 |
| ***История. Исторические науки*** | 8 |
| *Древний мир* | 8 |
| *Новейшая история* | 8 |
| *История России* | 8 |
| *Россия в IX-XVII вв.*  *Россия в конце XVII-1917 г.* | 9  10 |
| *Россия с октября 1917 г.*  *… Период Гражданской войны (1918-1920)*  *СССР в период с конца 20-х гг. ХХ века – 1939 г.* | 12  12  12 |
| *Великая Отечественная война* | 13 |
| *История отдельных местностей России*  *История частей света и отдельных зарубежных стран* | 13  14 |
| ***Археология*** | 15 |
| ***Этнография*** | 15 |
| ***Экономика. Экономические науки*** | 15 |
| ***Политика. Политические науки*** | 15 |
| ***Право. Юридические науки*** | 16 |
| ***Военное дело. Военная наука*** | 16 |
| **Культура. Наука. Просвещение**  ***Образование. Педагогические науки*** | 16  16 |
| ***Физическая культура и спорт*** | 17 |
| *Зимний спорт* | 17 |
| ***Досуг и отдых*** | 18 |
| ***Библиотечное дело. Библиография*** | 18 |
| **Филологические науки**  ***Литературоведение*** | 19  19 |
| *Русская литература* | 19 |
| *Литература зарубежных стран* | 22 |
| **Искусство. Искусствознание** | 22 |
| *Архитектура* | 22 |
| *Живопись* | 22 |
| *Графика* | 23 |
| *Художественная фотография* | 23 |
| *Музыка*  *Эстрада* | 23  24 |
| *Киноискусство* | 24 |
| **Религия** | 24 |
| **Философия** | 24 |
| **Психология** | 25 |
| **Художественная литература** | 26 |
| *Русская художественная литература* | 26 |
| *Зарубежная художественная литература* | 34 |
| **Библиографические пособия (указатели, списки, обзоры)** | 41 |
| **Указатель авторов и заглавий** | 42 |

***Предисловие***

Ленинградская областная универсальная научная библиотека продолжает в 2017 году выпуск **Информационного списка литературы, поступившей в ЛОУНБ** с целью наиболее полного ознакомления библиотекарей и читателей области с репертуаром книжных новинок, что поможет через систему межбиблиотечного абонемента (МБА), а также в рамках действующего проекта «мобильная библиотека» заказывать новые книги из фондов ЛОУНБ и получать их путем доставки библиобусом ЛОУНБ.

**Структура списка**: издания скомпонованы в соответствии со структурой ББК (Библиотечно-библиографическая классификация) по отраслям знаний. Внутри разделов – в алфавите авторов и заглавий книг. Шифры книг не приводятся. При заказе книг шифр легко устанавливается через систему каталогов ЛОУНБ.

**Периодичность**: два раза в год. В предлагаемый ниже список вошли издания, полученные ЛОУНБ в **I-м полугодии 2017 года**.

Список снабжен указателем авторов и заглавий.

Надеемся, что Список окажет помощь библиотекарям в более качественном и оперативном выполнении профессиональных, образовательных, культурологических, искусствоведческих и других запросов читателей области.

**Физико-математические науки**

1. РУНИ, Э. История математики. От создания пирамид до изучения бесконечности : пер. с англ. А.А. Мирясовой / Энн Руни. – Москва : Кучково поле, 2017. – 208 с. : ил.

***Астрономия***

2. ХОКИНГ, С. Черные дыры и молодые вселенные / Стивен Хокинг; [пер. с англ. М. Кононова]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2017. – 166 с.

*Книга представляет собой сборник эссе выдающегося физика современности Стивена Хокинга, написанных им в период с 1976 по 1992 год. Это и автобиографические очерки, и размышления автора о философии науки, о происхождении Вселенной и ее дальнейшей судьбе.*

**Естественные науки**

***География***

***Города России***

3. ГЛУШКОВА, В. Г. Коломна. История и достопримечательности / В.Г. Глушкова. – Москва : Вече, 2016. – 176 с.: ил. – (Малые города России). – Библиогр.: с.161-163.

4. ГЛУШКОВА, В. Г. Сергиев Посад. История и достопримечательности / В.Г. Глушкова. – Москва : Вече, 2016. – 176 с.: ил. – (Малые города России). – Библиогр.: с. 166.

**Техника. Технические науки**

***Производства легкой промышленности***

5. ВАСИЛЬЕВА, Е. В. Русские модели / Екатерина Васильева. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 223 с. – (Великие россияне).

*Российские манекенщицы появились на европейских подиумах в самом конце 1980-х гг. и сразу же изменили лицо мировой моды. О русских девушках, оказавших значительное влияние на развитие международного модельного бизнеса, рассказывает эта книга.*

***Рукоделие***

6. БРОГЬЯНЬИ, Й. Народные мотивы для вышивания крестом : схемы / Йозефина Брогьяньи ; [пер. с нем.]. – Москва : Контэнт, 2016. – 32 с. : ил.

7. ЧИОТТИ, Д. Плетем макраме: цветы, украшения, аксессуары / Донателла Чиотти. – Москва : Контэнт, 2016. – 32 с.: ил. – (Формула рукоделия рекомендует).

**Здравоохранение. Медицинские науки**

8. ЕЛИСЕЕВА, Т. Как сохранить зрение после 40 / Татьяна Елисеева ; под ред. Ольги Копыловой. – Москва : Метафора, 2016. – 144 с. : ил. – (Посоветуйте доктор!).

9. ИГНАТЕНКО, Н. И. Самомассаж : Уникальная методика для оздоровления организма и лечения хронических заболеваний / Н.И. Игнатенко. – 2-е изд. – Москва : Мартин, 2017. – 272 с. : ил.

10. КАРАМЫШЕВА, Т. Диета против диабета / Татьяна Карамышева; под ред. Ольги Копыловой. – Москва : Метафора, 2016. – 144 с. – (Посоветуйте доктор).

11. КОЛОДОЧКИНА, Е. В. Андрей Каприн / Екатерина Колодочкина. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 278 с., [16] л. ил. – (Жизнь замечательных людей. Биография продолжается...).

12. МАСКОЛЬЕ, Г. Выбери свою жизнь. Гештальт сегодня / Гонзаг Масколье; [пер. с фр. Т. Веленты]. – Москва : Академический проект, 2017. – 189 с.: ил. – (Психологические технологии). – Библиогр. : с. 165-170.

13. СИЗИКОВА, И. В. Страх разделения. От детского возраста до взрослого / Ирина Сизикова. – Москва : Институт Общегуманитарных Исследований, 2016. – 132 c. – Библиогр.: 127 с.

14. СИЛЛИ, М. Школа Флайледи - 2. Как осознать причины своего обжорства, избавиться от лишнего веса и полюбить себя / Марла Силли, Линн Эли ; пер. с англ. Е. Копосовой. – Москва : Альпина Паблишер, 2016. – 237 с.

15. ФРАНКЛ, В. Доктор и душа : логотерапия и экзистециальный анализ: [16+] / Виктор Франкл ; [пер. с нем. Л. Сумм]. – Москва : Альпина нон-фикшн, 2017. – 336 с. – Библиогр. : с. 331-334.

**Общественные и гуманитарные науки**

***Социология***

16. ВЕСЕЛКОВА, Н. В. Места памяти в молодых городах : монография / Н.В. Веселкова, Е.В. Прямикова, М.Н. Вандышев. – Екатеринбург : Изд-во Уральского ун-та, 2016. – 394 с. : ил. – Библиогр. : с. 373-386.

*В книге показано, как строились города, которые в советское время назывались молодыми, юными, новыми. С какими трудностями сталкивались молодые строители, как они живу сейчас, что думают о днях своей молодости и нынешнем времени. В книге опубликованы архивные документы, много фотографий.*

***История. Исторические науки***

***Древний мир***

17. ИВИК, О. Троя : пять тысяч лет реальности и мифа / Олег Ивик. – Москва : Ломоносовъ, 2017. – 319 с. : ил. – (История. География. Этнография). – Библиогр.: с. 290-318.

***Новейшая история***

18. КОУЭН, Д. М. Я выжил в Холокосте / Дэниэл М. Коуэн; [пер. с англ. А. Городецкого]. – Москва : АСТ, 2016. – 413 с. : ил. – (История де-факто). – Библиогр. : с. 402-404.

***История России***

19. АЛЕКСЕЕВ, С.В. Древняя история славян / С.В. Алексеев. – Москва : Вече, 2016. – 383 с., [8] л. ил. – (В поисках утраченного наследия).

*Книга историка Сергея Алексеева рассказывает о долгом и величественном пути, пройденном славянами в истории. О том, как рождался Славянский Мир, как складывалась и взрослела культура славянских народов, сколь непрост и тернист был исторический путь славянства. В сжатом и по возможности подробном очерке автор рассказывает о том, что известно о славянских древностях и истории славянских государств современной науке.*

20. БИОГРАФИЯ Петербурга. История города в путеводителях : каталог / сост.: С.С. Бушина, А В. Савельева и др.; Центр. гор. публ. б-ка им. В. В. Маяковского. – Санкт-Петербург : Политехника-принт, 2015. – 128 с. : ил. – (Анциферовская библиотека).

22. ДЕМИН, В.Н. Северная прародина Руси / В.Н. Демин. – Москва : Вече, 2017.– 559 с. : ил. – (Неведомая Русь).

*В книге в доступной форме излагается оригинальная концепция происхождения русского и других народов России в контексте истории мировой цивилизации. Автор приводит уникальные факты и аргументы, заимствованные из археологии, языкознания, этнографии, мифологии и фольклора, свидетельствующие в пользу существования в древнейшую эпоху на севере Евразии (в иных, нежели теперь, климатических условиях) гиперборейской культуры, частично исчезнувшей, частично растворившейся в традициях, обычаях и верованиях современных народов*.

23. ЕРОПКИН, А. В. Записки члена Государственной думы. Воспоминания. 1905-1928 / А.В. Еропкин ; Российское ист. о-во. ФКУ "Гос. архив Российской Федерации". – Москва : Кучково поле, 2016. – 352 с. – (Живая история).

24. РОССИЙСКАЯ империя : хроники в фактах, рейтингах и иллюстрациях : [980 н.э. - 1917]. – Москва : АСТ, 2016. – 223 с. : ил. – (Хроники России).

*Все самые важные события тысячелетней истории Руси и Российской империи собраны в этой книге. Благодаря уникальной форме подачи материала все личности, даты и факты истории не останутся незамеченными. Великие правители и полководцы, судьбоносные битвы и важнейшие реформы, то, чем жила Российская империя на протяжении веков - только самые важные события и личности нашей истории, без которых она была бы совсем другой.*

25. СКАЛЬКОВСКИЙ, К. А.Воспоминания молодости (по морю житейскому) 1843-1869 : впервые отпечатано в типографии А.С. Суворина Санкт-Петербург, Эртелев пер.13. 1906 / К.А. Скальковский. – Москва : Варфоломеев А.Д, 2016. – 336 с.

26. ФЕДОРОВ, П. В.Из истории петербургского Некрополя: Мурино / П.В. Федоров, А. А. Малашенков ; Междунар. банковский ин-т. – Санкт-Петербург : МБИ, 2016. – 190 с.: ил. – Библиогр. : с. 190.

***Россия в IX-XVII вв.***

27. БЕЛЯЕВ, И. Д. История Пскова и Псковской земли / Иван Беляев. – Москва : Вече, 2016. – 352 с. – (Неведомая Русь).

28. БОРИСОВ, Н. С. Михаил Тверской / Николай Борисов. – Москва : Молодая гвардия, 2017. – 284 с. : ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым).

29. ГОРСКИЙ, А.А. Русские земли в ХIII-XIV веках: пути политического развития / А. А. Горский. – Санкт-Петербург : Наука, 2016. – 185 с. : табл. – (Библиотека всемирной истории). – Библиогр.: с.155-166.

30. КОТЛЯР, Н. Ф. Удельная раздробленность Руси / Н.Ф. Котляр. – Санкт-Петербург : Наука, 2017. – 381 с.: карты.

31. ПЧЕЛОВ, Е. В. Рюриковичи: история и генеалогия / Е.В. Пчелов. – Москва : Академический проект, 2016. – 583 с. – (Русская история: эпохи).

*В книге представлена история и генеалогия рода Рюриковичей на протяжении более чем тысячелетнего периода его истории - от середины IX века до наших дней. Рассказано не только об истории самой династии и ее ветвей, правивших в различных княжествах на территории Руси, но и о многочисленных княжеских и дворянских родах, возводящих свое происхождение к Рюриковичам.*

32. РАХИМЗЯНОВ, Б.Р. Москва и татарский мир : сотрудничество и противостояние в эпоху перемен, XV - XVI вв. / Булат Рахимзянов. – Санкт-Петербург : Евразия, 2016. – 395 с. – Библиогр.: с. 314-355.

*Работа рассматривает связи между Москвой и татарскими государствами, образовавшимися после распада Золотой Орды (Большой Ордой и ее преемником Астраханским ханством, Крымским, Казанским, Сибирским, Касимовским ханствами, Ногайской Ордой), в XV-XVI вв.*

33. СЕЛЕЗНЕВ, Ю. Русские князья при дворе ханов Золотой Орды / Юрий Селезнёв. – Москва : Ломоносовъ, 2017. – 263 с.: ил. – (История. География. Этнография). – Библиогр.: с. 216-260.

*Русские князья вынуждены были время от времени, по нескольку раз за правление, ездить на поклон к ханам Джучиева Улуса, ибо именно там - при дворе ордынских властителей - на протяжении двух с половиной веков решалась их собственная участь, судьба их княжеств и в конечном счете - всей Руси. Александр Невский провел в Орде четыре с половиной года, Михаил Тверской - пять с половиной лет и был казнен там по приказу хана Узбека, Иван Калита восемь раз ездил в Орду, на что ушло в общей сложности пять лет...*

34. УШАКОВ, А.Г. Иван Грозный. Благочестие на крови / А. Ушаков. – Москва : Мартин, 2017. – 544 с., [8] л. ил. – Библиогр.: с. 542-543.

35. ШАМБАРОВ, В.Е. Иван Грозный и рождение Московского царства / Валерий Шамбаров. – Москва: Вече, 2017. – 543 с. – (Русь: история без фальсификаций). –Библиогр.: с. 536-541.

***Россия в конце XVII в.- 1917 г.***

36. АРХИПОВ, И. Л. Созвездие обреченных. Двенадцать в революции / Игорь Архипов. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 510 с. – (Тайны истории); (Отдохни!).

*Книга современного петербургского историка рассказывает о двенадцати самых звездных российских политиках начала XX столетия и об исторической трагедии 1917 года. Предлагаемая работа - своего рода персонифицированный портрет рокового времени*

37. ВУЛЬФ, А.Н. Дневник 1827-1842 годов / А. Н. Вульф ; предисл., подготовка текста и коммент. Е.Н. Строгановой, М.В. Строганова. – Москва : АСТ: Corpus, 2016. – 460 с., [12] л. ил.

38. ВУЛЬФ, А.Н. Дневник. 1827-1842 годов / А.Н. Вульф. – Москва : Книжный клуб Книговек, 2016. – 272 с. – (Литературные памятники русского быта).

39. ЕКАТЕРИНА II глазами современников / [сост., предисл. А. Белоусовой]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 314 с. – (Русские мемуары). – Библиогр. : с. 312.

*В книге собраны воспоминания, фрагменты переписки, документы, позволяющие взглянуть на императрицу Екатерину II непредвзято, вне установившихся штампов и стереотипов, узнать, какой она была в повседневной жизни, и по-новому оценить интриги ее царствования.*

40. ЕЛИСЕЕВА, О. И. Екатерина Великая. Тайная жизнь императрицы / Ольга Елисеева. – Москва : Вече, 2016. – 224 с. – (Всемирная история).

41. ИВАНОВ, М.М. Воспоминания генерала Российской армии. 1861-1919 / М.М. Иванов ; Российское ист. о-во. ФКУ "Гос. архив Российской Федерации". – Москва : Кучково поле, 2016. – 448 с. – (Живая история).

42. КАРТИНЫ русской жизни. Столица и провинция первой половины XIX века глазами иностранцев / сост. Г. М. Коваленко, А. А. Кузнецов ; С-Петербург. Ин-т истории РАН. Нижегородский гос. ун-т им. Н.И. Лобачевского. Томский гос. ун-т. – Санкт-Петербург : Крига, 2016. – 444 с. : ил. – Библиогр.: с. 440-442.

43. ЛЯШЕНКО, Л. М. Декабристы и народники. Судьбы и драмы русских революционеров / Леонид Ляшенко. – Москва : Вече, 2016. – 464 с. : ил. – (Всемирная история).

44. МАРТЫШЕВСКИЙ, Я.Е. По скорбному пути : воспоминания. 1914 - 1918 / Я.Е. Мартышевский. – Москва : Кучково поле: Евробонд, 2016. – 751 с. – (Живая история).

45. МИРОНЕНКО, С. В. Александр I и декабристы : Россия в первой четверти XIX века: Выбор пути / С.В. Мироненко. – Москва: Кучково поле, 2016. – 399 с.

46. ПАВЕЛ I глазами современников / [сост, предисл., коммент. Е. Лелиной]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 415 с. – (Русские мемуары). – Указ. имен : с. 393-411. – Библиогр.: с. 412-413.

47. НИКОЛАЙ II глазами современников / [сост., предисл. Н. Елисеева]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 351 с. – (Русские мемуары). – Библиогр.: с. 345-349.

*В книгу, посвященную российскому императору Николаю II, вошли воспоминания людей из его ближайшего окружения - родственников, доверенных лиц, министров, военачальников, а также фрагменты переписки, дневники, редкие документы. Антология воссоздает наиболее значимые эпизоды последнего царствования*.

48. ОСЬКИН, М.В. Главнокомандующие фронтами и заговор 1917 г / М.В. Оськин. – Москва : Вече, 2016. – 464 с. : ил. – (Русская смута 1917-1922). – Библиогр.: с. 445-446.

49. СЛЮСАРЕНКО, В. А. На Мировой войне, в добровольческой армии и эмиграции. Воспоминания. 1914-1921 / В.А. Слюсаренко ; Российское ист. о-во. ФКУ "Гос. архив Российской Федерации". – Москва : Кучково поле, 2016. – 592 с.: ил. – (Живая история).

50. СМЕКАЛОВА, Т.Н. А.В. Суворов и присоединение Крыма к России. История забытых крепостей / Т.Н. Смекалова, Ю.Л. Белик ; НИЦ "Курчатовский ин-т". Научно-образовательный центр естественнонаучных методов в археологии Крымского федерального ун-та им. В. И. Вернадского. Санкт-Петербургский гос. ун-т. – Санкт-Петербург : Алетейя, 2016. – 228 с.: цв. ил., карт. – (Я люблю Крым). – Библиогр.: с. 221-222.

*В книге представлены поиски некогда забытых укреплений последней четверти XVIII в. в Крыму. Укрепления являлись важной частью системы обороны полуострова в период 1774-1783 гг. во время присоединения Крыма к России.*

51. ТРУБЕЦКОЙ, А. Крымская война. Неизвестная мировая война / Алексис Трубецкой; [пер. с англ. В. Генкина]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 351 с. – (Тайны истории) ; (Отдохни!).

52. ФИРСОВ, С.Л. Николай II. Пленник самодержавия / Сергей Фирсов. – Москва : Молодая гвардия, 2017. – 526 c. : ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым).

***Россия с октября 1917 г. - …***

53. БОНДАРЕНКО, В. В. Лавр Корнилов / Вячеслав Бондаренко. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 220 с. : ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым). – Библиогр.: с. 218-219.

54. БУБЛИКОВ, А.А. Русская революция. Впечатления и мысли очевидца и участника / А.А. Бубликов. – Москва : Кучково поле, 2016. – 224 с. – (Библиотека русской революции).

55. ДЗЕРЖИНСКИЙ. Всевозвышающее чувство любви... Документы. Письма. Воспоминания / сост. А.М. Плеханов, А.А. Плеханов. – Москва : Аква-Терм, 2017. – 480 с.: ил., фото

56. МЛЕЧИН, Л.М. Зачем Сталин убил Троцкого. Противостояние вождей / Леонид Млечин. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 352 с. – (Тайны истории) ; (Отдохни!).

***Период Гражданской войны (1918-1920)***

57. КИРДЕЦОВ, Г.Л. У ворот Петрограда (1919-1920) / Георгий Кирдецов. — Москва : Кучково поле, 2016. – 352 с. – (Военные мемуары).

58. МИНУТ, В. Н. Под большевистким игом. В изгнании. Воспоминания. 1917-1922 / В.Н. Минут ; Российское ист. о-во. ФКУ "Гос. архив Российской Федерации". – Москва : Кучково поле, 2016. – 576 с. – (Живая история).

59. ОЛЕЙНИКОВ, А. В. Элитные части РККА в огне Гражданской войны / А. В. Олейников. – Москва : Вече, 2016. – 287 с., [8] л. ил. – (Русская смута 1917-1922).

60. ШИШОВ А. В. Белые командиры Гражданской войны / А.В. Шишов. – Москва : Вече, 2016. – 320 с. : ил.

***СССР в период с конца 20-х гг. ХХ века – 1939 г.***

61. ЕМЕЛЬЯНОВ, Ю. В. Разгадка 1937 года. Репрессии: мифы и реальность / Ю.В. Емельянов. – Москва : Вече, 2016. – 384 с. : ил. – (Мифы и правда истории). – Библиогр. : с. 379-382.

62. ПИМАНОВ, А. В. Сталин. Трагедия семьи вождя народов / Алексей Пиманов. – Москва : Вече, 2016. – 287 с., [4] л. ил. – (Сталиниана).

63. РУПАСОВ, А. Советско-финляндская граница 1918-1938 гг. Очерки истории / Александр Рупасов, Александр Чистяков.– Санкт-Петербург : Аврора, 2016. – 240 с. : ил.

64. ЧЕРУШЕВ, Н. С. Из эпохи Сталина. Четыре тайны тридцатых годов / Н.С. Черушев. – Москва : Кучково поле, 2016. – 352 с.

65. ЭППЛБАУМ, Э. ГУЛАГ / Энн Эпплбаум; пер. с англ. Л. Мотылева. – Москва : АСТ, 2016. – 682 с., [8] л. ил.: ил. – Библиогр. : с. 643-664.

*ГУЛАГ - это подробная история советских исправительных лагерей с ленинских до горбачевских времен. Опираясь на архивные документы, интервью, воспоминания и исторические труды, автор не только показывает, какую огромную роль играла система ГУЛАГа в политике и экономике СССР, но и в мельчайших деталях воссоздает картину повседневной жизни заключенных. За книгу "ГУЛАГ" Энн Эпплбаум была удостоена Пулитцеровской премии.*

66. ЯКИМОВИЧ, К. В. На фланге линии Маннергейма. Битва за Тайпале / К. В. Якимович. – Москва : Вече, 2017. – 352 с. : ил. – (Военно-историческая библиотека).

***Великая Отечественная война***

68. ДМИТРИЕВ, В.К. Битва за Ленинград. Рассказы о героях и подвигах / В.К. Дмитриев. – Санкт-Петербург : Корона принт, 2016. – 224 с. : ил.

69. ЖУКОВ, Д.А. Полицаи : история, судьбы, преступления / Дмитрий Жуков, Иван Ковтун. – 3-е изд., испр. и доп. – Москва : Пятый Рим, 2016. – 319 с. : ил. – Библиогр.: с. 303-319.

*Авторы исследуют различные аспекты формирования и деятельности коллаборационистских полицейских подразделений на оккупированной территории РСФСР. Подробно рассматриваются вопросы комплектования, социального состава, структуры и функциональных обязанностей "стражей нового порядка". Не обойдена вниманием и репрессивная роль вспомогательной полиции в деле борьбы с советским партизанским и подпольным движением, а также ее место в "окончательном решении еврейского вопроса".*

70. КАК мы пережили войну : народные истории / [Захар Прилепин, Марина Степнова, Леонид Юзефович и 100 авторов из народа; сост. В. Шервуд]. – Москва : АСТ, 2016. – 783 с. – (Народная книга).

71. РОДИМЦЕВ, И. А. Генерал Родимцев. Прошедший три войны / И.А. Родимцев. – Москва : Вече, 2016. – 336 с. : ил. – (Военно-историческая библиотека). – Библиогр.: с. 306-308.

72. ШИРОКОРАД, А.Б. Кто спас Ленинград в 1941-м? / А.Б. Широкорад. – Москва : Вече, 2017. – 318 с., [8] л. ил. – (Военные тайны ХХ века). – Библиогр. : с. 314-317.

*Принципиальным отличием сражения за Ленинград от всех остальных битв на Восточном и Западном фронтах является то, что решающий вклад внесла тяжелая сухопутная и в первую очередь морская артиллерия.*

***История отдельных местностей России***

73. ШИРОКОРАД, А. Б. Курилы - щит и богатство России / А. Б. Широкорад. – Москва : Вече, 2017. – 368 с. : ил. – (Хроники современности). – Библиогр.: с. 348-350.

***История частей света и отдельных зарубежных стран***

74. АРМСТРОНГ, К. Иерусалим : Один город, три религии / Карен Армстронг; пер. с англ. Е. Лалаяна. – 3-е изд. – Москва : Альпина нон-фикшн, 2017. – 565 с.: ил. – Библиогр. : с. 505-526.

*Карен Армстронг, рассматривая биографию священного города, по сути, написала историю формирования и развития трех ведущих монотеистических религий на фоне знаковых событий, повлиявших на все современное мироустройство. Несмотря на огромную фактуру и научный подход автора, книга читается как захватывающее художественное произведение. Книга проиллюстрирована редчайшими старинными гравюрами и неизвестными фотографиями дней сегодняшних.*

77. ДЖОНСОН, Б. Лондон по Джонсону : о людях, которые сделали город, который сделал мир / Борис Джонсон; [пер. с англ. О. Алексаняна]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 446 с. – (Азбука-классика. Non-Fiction).

*Энергичный и эксцентричный мэр Лондона Борис Джонсон представляет в лицах историю этого города, древнего и современного. Архитектура, инженерное дело, финансы, медицина, литература, живопись, музыка - лондонцы сказали свое веское слово во всех без исключения сферах человеческой деятельности. Многие поколения лондонцев строили этот город-сад - некоторые из них были гениями, чьи идеи преобразили мир, но большинство нам неизвестны.*

78. МАЙОРОВА, Е.И. Вокруг трона Медичи / Елена Майорова. – Москва : Вече, 2016. – 288 с. : ил. – (Всемирная история). – Библиогр. : с. 268-269.

79. МОРОЗОВА, Е.В. Робеспьер / Елена Морозова. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 255 c. : ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым). – Библиогр.: с. 252-254.

80. СОКОЛОВ, Б.В. Черчилль. Верный пес британской короны / Борис Соколов. – Москва : Вече, 2016. – 256 с. – (Всемирная история).

81. СЮАМИ, А. Елизаветинская Англия / Анри Сюами ; пер. фр. В.В. Смирновой. – Москва : Вече, 2016. – 384 с. : ил. – (Гиды цивилизаций).

82. ТИТЛЕР, П. Ф. История Шотландии : [от пиктов до Брюсов] / Патрик Фрейзер Титлер ; [пер. с англ. Е. А. Стюарта]. – Санкт-Петербург : Евразия, 2016. – 609 с.

83. ХЕЛЕМСКИЙ, А. Я. Рассказ о войне Алой и Белой Розы / А.Я. Хелемский. – 2-е изд., испр. и доп. – Москва : Символы, 2016. – 375 с. : ил.

*Во второй половине XV века в Англии бушевала необычайно жестокая и беспощадная гражданская война, вызванная соперничеством между двумя знатными домами, взявшими себе в качестве символов алую и белую розы. Книга начинается с обсуждения причин этой войны, а затем подробно описывает её события, начиная с первой крови, пролитой в 1455 году, и кончая её трагическим завершением в 1485 году.*

***Археология***

84. ПЛЕТНЕВА, С. Кочевники русских степей IV-ХIII века / Светлана Плетнева; сост. серии Владислав Петров. – Москва : Ломоносовъ, 2017. – 240 с.: ил. – (История. География. Этнография). – Библиогр.: с. 211-226.

***Этнография***

85. БЕЗГИН, В. Повседневный мир русской крестьянки периода поздней империи / Владимир Безгин; сост. серии Владислав Петров. – Москва : Ломоносовъ, 2017. – 248 с. : ил.

86. ПОЧЕКАЕВ, Р. Ю. Узурпаторы и самозванцы "степных империй" : история тюрко-монгольских государств в переворотах, мятежах и иностранных завоеваниях / Р. Ю. Почекаев. – Санкт-Петербург : Евразия, 2016. – 377 с. – Библиогр.: с. 277-323.

87. ФИННО-угорские народы России / науч. ред. проф. В. А. Юрченков ; НИИ гуманитарных наук при Правительстве Республика Мордовия. – Саранск: НИИ гуманитарных наук при Правительстве Республике Мордовия, 2016. – 864 с. (на рус. и англ. яз.) : ил. – Библиогр.: с. 846-859.

**Экономика. Экономические науки**

87а. ГЛАГОЛЕВА, Е. В. Луи Рено / Екатерина Глаголева. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 221 с. : ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым). – Библиогр.: с. 220.

88. ТРАМП, Д. Думай как миллиардер. Все, что нужно знать об успехе, недвижимости и жизни вообще / Дональд Трамп, Мередит Макивер ; пер. с англ. Н. Зарахович. – 5-е изд. – Москва : Альпина Паблишер, 2017. – 243 с., [16] л. ил.: ил.

89. ТРАМП, Д. Как стать богатым / Дональд Трамп, Мередит Макивер ; пер. с англ. Е. Китаевой. – 6-е изд. – Москва : Альпина Паблишер, 2017. – 237 с. : ил.

**Политика. Политические науки**

90. КЛАУС, В. Мы, Европа и МИР. Статьи последних лет / Вацлав Клаус ; пер. с чеш. Ю.А. Щербаковой. – Москва : Фонд исторической перспективы, 2016. – 188 с. – (Другая Европа. Цивилизация и вызовы времени).

91. ХРУЩЕВ, С. Н. Реформатор / С.Н. Хрущев. – Москва : Вече, 2016. – 576 с. : ил.

92. ЦЫБУЛЬСКИЙ, И. Минтимер Шаймиев / Игорь Цыбульский, Нурсюя Шайдуллина. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 592 с. : ил. – (Жизнь замечательных людей. Биография продолжается...: серия биографий / основана в 2005г.). – Библиогр.: с. 592.

**Право. Юридические науки**

93. АНТОНОВ, В.С. Сто великих разведчиков России / В. С. Антонов. – Москва : Вече, 2017. – 415 с. : портр. – (100 великих).

94. МОСЯКИН, А.Г. Фальшивки и мистификации. От искусства до политики / Александр Мосякин. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 447 с. – (Отдохни!) ; (Тайны истории).

**Военное дело. Военная наука**

95. ВЕЛИКАНОВ, Н.Т. Ворошилов / Николай Великанов. – Москва : Молодая гвардия, 2017. – 510 с. : ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым). – Библиогр.: с. 502-507.

96. ВОЙНА и мир в терминах и определениях : военно-технический словарь / Под общ.ред. д.т.н. Д.О. Рогозина. – Москва : Вече, 2016. – 272 с. : ил. – Библиогр.: с. 253-260.

97. КОДЕКС чести русского офицера. – Москва : Рипол классик, 2016. – 223 с. : ил.

98. МИХЕЕНКОВ, С.Е. Рокоссовский. Клинок и жезл / Сергей Михеенков. – Москва : Молодая гвардия, 2017. – 463 с. : ил. - (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым).

99. МЛЕЧИН, Л.М. Нарком Тимошенко. Накануне великой войны / Леонид Млечин. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 351 с. – (Великие россияне).

100. СМЫСЛОВ, О.С. Защитники русского неба. От Нестерова до Гагарина / О.С. Смыслов. – Москва : Вече, 2016. – 384 с.: ил., портр. – (Военно-историческая библиотека). – Библиогр.: с. 360-365.

101. ШИГИН, В.В. Лейтенант Шмидт. Герой или авантюрист / В.В. Шигин. – Москва : Вече, 2016. – 416 с. : ил. – (Мифы и правда истории).

**Культура. Наука. Просвещение**

**Образование. Педагогическая наука**

102. КОМЛЕВ, М. Как общаться с солнечными детьми / [Михаил Комлев]. – Москва : АСТ, 2016. – 283 с., [16] л. ил. – Авт. на тит. л. не указан.

*В этой книге собраны истории родителей, которые столкнулись с массой общественных и социальных барьеров в процессе обучения своих детей, но нашли способ воспитать их здоровыми и умными. Сегодня о них знают, но далеко не все научились с ними общаться. Впервые на личном примере их родителей глубоко исследуются вопросы способностей и развития детей с синдромом Дауна.*

103. КОРЧАК, Я. Любовь к ребенку / Януш Корчак. – Санкт-Петербург : Питер, 2017. – 288 с. : ил. – (Родителям о детях).

104. КРЫЩУК, Н.П. Разговор с родителями в присутствии детей (о-я). По правилам общежития / Николай Крыщук. – Москва : Мой учебник, 2016. – 280 с.: ил.

105. НЕКРАСОВА, З. Перестаньте детей воспитывать – помогите им расти / Заряна Некрасова, Нина Некрасова. – Москва : Академический проект, 2016. – 363 с. – (Мы и наши дети).

*Тесты, игры, практикумы и отдельные статьи из этой книги встречаются в методических пособиях для детсадов и школ, рекомендациях психологов, в родительских блогах и форумах. Сама интонация книг вошла в моду - не назидательное "мы знаем, как вам надо", а доброжелательное "вот факты, вот разные идеи, как можно действовать прямо сейчас, попробуйте".*

106. НЯНЯ. Кто нянчил русских гениев / Идея Сергея Дурылина. – Москва : Встреча : Никея, 2017. – 448 c.

*Книга представляет собой уникальное собрание воспоминаний выдающихся деятелей русской культуры и науки 19-20-го веков о своих нянях. Идея сборника принадлежит русскому писателю Сергею Николаевичу Дурылину.*

107. ПЕРВУШИНА, Е. Спортсмен, музыкант, поэт, математик...: Как выявить и развить способности вашего ребенка / Елена Первушина. – Москва : Альпина нон-фикшн, 2017. – 424 с. : ил.

**Физическая культура и спорт**

***Зимний спорт***

108. ВАЙЦЕХОВСКАЯ, Е. С. Легендарные фигуристы / Елена Вайцеховская. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 334 с. – (Великие россияне).

*Книга охватывает один из наиболее успешных периодов российского фигурного катания (последнее десятилетие прошлого века и начало нынешнего). Автор - олимпийская чемпионка по прыжкам в воду, обозреватель газеты "Спорт-Экспресс", работающая в фигурном катании с 1989 года, - рассказывает о наиболее ярких представителях этого вида спорта.*

109. ВАЙЦЕХОВСКАЯ, Е. С. Москвины : лед для двоих / Елена Вайцеховская. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 287 с. – (Великие россияне).

*Эта книга посвящена выдающимся тренерам по фигурному катанию Игорю Борисовичу и Тамаре Николаевне Москвиным. В основу повествования об их профессиональной судьбе и частной жизни легли многолетние личные беседы автора - заслуженного мастера спорта, олимпийской чемпионки и обозревателя газеты "Спорт-Экспресс" - с тренерами, их родными, учениками и коллегами*

110. ТАТАРСКИЙ, Д. Мировой спорт в инфографике / Даниэль Татарский. – Санкт-Петербург : Питер, 2017. – 160 с. : ил. – (Мир в инфографике).

***Досуг и отдых***

111. КОЛИНА, О. Свадьба мечты. Инструкция к воплощению / Ольга Колина. – Москва : Грифон, 2017. – 192 с. : ил.

*Эта уникальная книга поможет будущим женихам и невестам подготовиться к современному свадебному торжеству. Они узнают о секретах и тонкостях организации такого мероприятия в России и за границей.*

***Библиотечное дело. Библиография***

112. АВРАЕВА, Ю.Б. Библиотеки – методические центры: инициаторы профессионального развития : науч.-практ. пособие / Ю.Б. Авраева, Э.С. Очирова. – Москва : Литера, 2009. – 96 с. – (Современная библиотека. Вып.51). – Библиогр.: с. 90-94.

113. АВРАЕВА, Ю.Б. Руководители и методисты библиотек: новые ориентиры : темат. сб. избр. работ / Ю.Б. Авраева. – Москва : Литера, 2015. – 248 с. – (Современная библиотека).

114. ГЕНДИНА, Н.И. Информационное образование и информационная культура как фактор безопасности личности в глобальном информационном обществе: возможности образовательных организаций и библиотек : монография / Н.И. Гендина. – Москва : Литера, 2016. – 392 с. – (Современная библиотека). – Библиогр.: с. 292-314.

115. ГЕНДИНА, Н.И. Лингвистические средства институтов памяти: библиотек, архивов, музеев и организаций смежных сфер деятельности : монография / Н.И. Гендина. – Москва : Литера, 2016. – 400 с. – (Современная библиотека). – Библиогр.: с. 366-394.

116. ГОЛОВКО, С. И. Книжное наследие: формы продвижения к современному читателю : науч-практ. пособие / С.И. Головко. – Москва : Литера, 2016. – 280 с. – (Современная библиотека). – Библиогр.: с. 275- 278.

117. ЗИНОВЬЕВА, Н.Б. Библиотека в системе современных научных коммуникаций : науч.-метод. пособие / Н.Б. Зиновьева. – Москва : Литера, 2015. – 136 с. – (Современная библиотека). – Библиогр.: с. 134-135.

118. МУРАШКО, О.Ю. Прогностическая деятельность поселенческой библиотеки : монография / О. Ю. Мурашко, А.Б. Александрова. – Москва : Литера, 2016. – 96 с. – (Современная библиотека). – Библиогр.: с. 68-74.

119. САВКИНА, С.В. Электронные выставки библиотек: технология подготовки и оценки качества : учеб.-практ. пособие / С.В. Савушкина. – Москва : Литера, 2016. – 120 с. – (Современная библиотека). – Библиогр.: с. 113-117.

120. СЕРЕБРЯНАЯ, М. Я. Ученый - креативный читатель художественной литературы : науч.-популяр. издание / М. Я. Серебряная. – Москва : Литера, 2016. – 176 с. – (Современная библиотека).

121. ШУМИНОВА, И.О. Социокультурная деятельность публичной библиотеки : практ. пособие / И.О. Шумилина. – Москва : Литера, 2016. – 176 с.

**Филологические науки**

***Литературоведение***

122. КОНСТАНТИНОВ, Ф.Ю. Нобелевские "фантазёры". Литература / Ф.Ю. Константинов. – Москва; Берлин : Директ-Медиа, 2015. – 131 с.

*О Нобелевских лауреатах по литературе. В книге опубликованы фотографии лауреатов, их биографии, поэтические строки о них.*

123. СУХИХ, И.Н. Структура и смысл: теория литературы для всех / И.Н. Сухих. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 542 с. – (Культурный код). – Библиогр.: с. 521-524. – Указ.: с. 525-539.

*Русская литература*

124. АВЧЕНКО, В. О. Фадеев / Василий Авченко. – Москва : Молодая гвардия, 2017. – 366 с.: ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым). – Библиогр.: с. 360-364.

125. АЛЕЙНИКОВ, В.Д. Седая нить / Владимир Алейников. – Москва : Рипол классик, 2016. – 479 с. – (Легенды оттепели).

126. АЛЕКСЕЕВА, А.И. Как влюблялись, творили и шалили наши классики / Адель Алексеева. – Москва : Вече, 2016. – 288 с. – (Странности великих людей).

127. АНТОНОВА, Е.В. Воронежский период жизни и творчества А.П. Платонова: биография, текстология, поэтика / Е.В. Антонова ; Ин- мировой литературы им. А.М. Горького РАН. – Москва : ИМЛИ РАН, 2016. – 784 с. – Библиогр.: с. 757-758.

128. БАСИНСКИЙ, П.В. Лев Толстой: бегство из рая / Павел Басинский. – Москва : АСТ : Редакция Елены Шубиной, 2016. – 638 с., [16] л. ил. – (Басинский).

129. БАСИНСКИЙ, П.В. Лев Толстой – свободный человек / Петр Басинский. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 415 с. : ил.

130. БАХТИН, М.М. Проблемы поэтики Достоевского / Михаил Бахтин. – Санкт-Петербург : Азбука, 2015. – 414 с. – (Азбука-классика. Non-Fiction). – Указ.: с. 411-413.

131. БОБРОВ, А. А. Литературные усадьбы России / Александр Бобров. – Москва : Вече, 2016. – 320 с. : ил. – (Гордость Отечества).

132. МИХАИЛ Булгаков глазами современников / [сост., вступ. ст. П. Фокина]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 415 с. – (Русские мемуары).

133. БЫКОВ, Д.Л. Горький / Дмитрий Быков. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 292 с. : ил. – (Жизнь замечательных людей. Малая серия: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым). – Библиогр.: с. 290-291.

134. БЫКОВ, Д. Л. Лекции о литературе и не только. Ангелы и демоны Лермонтова; Демон и Карлсон; Воланд: вчера, сегодня, завтра / Дмитрий Быков. – Москва : Прямая речь, 2016. – 232 с.

135. БЫКОВ, Д. Л. Лекции о литературе и не только. Ахматова. "И я сказала: - Могу"; Иван Бунин. Поэзия в прозе; Трезвый Есенин / Дмитрий Быков. – Москва : Прямая речь, 2016. – 232 с.

136. БЫКОВ, Д. . Лекции о литературе и не только. Настоящая Цветаева. Аля Эфрон. Сбывшаяся русская мечта / Дмитрий Быков. – Москва : Прямая речь, 2016. – 240 с

137. ВАЛЮЖЕНИЧ, А. В. Феномен Лили Брик : биобиблиографический роман / Анатолий Валюженич. – Москва; Екатеринбург : Кабинетный ученый, 2016. – 252 с.

138. ГИНЗБУРГ, Л. Я. О психологической прозе; О литературном герое / Л.Я. Гинзбург. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 703 с. – (Культурный код). – Указ. имен: с. 695-702.

139. МАКСИМ Горький и Нижний Новгород : путеводитель / сост. Я.И. Гройсман, Л. Ю. Моторина, М. Г. Кутукова и др. – Нижний Новгород : ДЕКОМ, 2017. – 128 с. : ил., карт.

140. ГРИБАНОВ, Б.Т. Женщины, которые любили Есенина / Б.Т. Грибанов. – Москва : Вече, 2017. – 319 с., [4] л. ил. – (Любовные драмы ).

141. ДОРМАН, О. Подстрочник. Жизнь Лилианны Лунгиной, рассказанная ею в фильме Олега Дормана / Олег Дорман. – Москва : АСТ: Corpus, 2016. – 377 с., [48] л. ил.

142. ДОСТОЕВСКИЙ глазами современников / [сост., предисл. П. Фокина]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. –460 с. – (Русские мемуары). – Библиогр.: с. 457.

*В книгу вошли отрывки из воспоминаний о Ф.М. Достоевском, фрагменты переписки, редкие свидетельства, воссоздающие подлинную канву его биографии. Здесь собраны только факты, из уст самых близких людей, исключающие позднейшие домыслы и неверные оценки.*

143. ЕТОЕВ, А.В. Территория книгоедства / Александр Етоев. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс, 2016. – 544 с.

144. КАРПОВ, Н.А. В литературном болоте. Воспоминания. 1907-1917 / Николай Карпов. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 270 с. – (Библиотека мемуаров. Близкое прошлое).

145. КОРОЛЕВА, Н. В. Анна Ахматова. " Души высокая свобода". Творческий путь поэта / Н. В. Королева ; Ин-т мировой литературы им. А. М. Горького РАН. – Москва : ИМЛИ РАН, 2016. – 472 с.

146. КРИВОНОСОВ, Ю. М. Михаил Булгаков и его время / Юрий Кривоносов. – Москва : Вече, 2016. – 431 с. : ил.

147. КУНЯЕВ, С. Ю. Терновый венец России. От Есенина до Рубцова / Станислав Куняев. – Москва : Вече, 2016. – 542 с., [8] л. ил.

*Главными персонажами размышлений автора стали известные поэты советской эпохи, с которыми автор на протяжении всей жизни встречался, выступал, дружил, спорил, переписывался. Ярослав Смеляков и Борис Слуцкий, Игорь Шкляревский и Николай Рубцов, Юрий Кузнецов и Александр Межиров, Давид Самойлов и Анатолий Передреев словно живые встают со страниц воспоминаний, как и многие другие незаурядные творцы отечественной культуры XX века - Георгий Свиридов, Виктор Астафьев, Валентин Распутин, Василий Белов, Валентин Катаев, Вадим Кожинов, Василий Аксёнов, Илья Глазунов.*

148. МИЛЕНКО, В. Д. Куприн. Возмутитель спокойствия / Виктория Миленко. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 367 с. : ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым).– Библиогр.: с. 363-365.

149. ПЕРЕПИСКА И. С. Аксакова и Ю. Ф. Самарина (1848-1876) / подгот. изд. Т.Ф. Пирожкова, О.Л. Фетисенко, В.Ю. Шведов. – Санкт-Петербург : Пушкинский Дом, 2016. – 712 с.: ил. – (Славянофильский архив. Кн.3).

150. ПУШКИН глазами современников / [сост., вступ. ст. П. Фокина]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 271 с. – (Русские мемуары).

151. СТАРЧЕВСКИЙ, А.В. Николай Михайлович Карамзин / А.В. Старчевский. – Москва : Кучково поле: Связь эпох, 2016. – 320 с.: ил.

152. ТРУАЙА, А. Горький / Анри Труайя; [пер. с фр. О. Озеровой]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 223 с. – (Великие россияне).

153. ФАЛИКОВ, И.З. Марина Цветаева. Твоя неласковая ласточка / Илья Фаликов. – Москва : Молодая гвардия, 2017. – 854 с. : ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым). – Библиогр.: с. 850-853.

154. ШАХМАГОНОВ, Н.Ф. Пушкин в любви и любовной поэзии / Н.Ф. Шахмагонов. – Москва : Вече, 2016. – 383 с., [8] л. ил. (Любовные драмы).

155. ШЕСТОВ, Л.И. Достоевский и Ницше; Апофеоз беспочвенности / Лев Шестов. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 383 с. – (Азбука-классика. Non-Fiction).

156. ЭЙДЕЛЬМАН, Н.Я. Последний летописец или Две жизни Николая Карамзина / Н.Я. Эйдельман. – Санкт-Петербург : Пушкинский фонд, 2016. – 280 с.: ил. – (Былой Петербург).

157. ЯРИКОВА, О. И. Юрий Поляков : последний советский писатель: [16+] / Ольга Ярикова. – Москва : Молодая гвардия, 2017. – 1055 с., [16] л. ил. – (Жизнь замечательных людей: Современные классики).

*Под этой обложкой собраны фрагменты романов, повестей, программных статей, наброски еще не написанных книг, выдержки из неопубликованных писем и дневников, не вошедшие ни в один сборник стихи - так, сделав автора книги, а вместе с ним и читателя своим "доверенным лицом", писатель дает возможность всем нам соприкоснуться с тайнами личности и творчества Юрия Полякова.*

*Литература зарубежных стран*

158. АНДЕРСЕН, Й. Астрид Линдгрен. Это день и есть жизнь / Йенс Андерсен ; пер. с дат. Г. Орловой. – Москва : КоЛибри, 2016. – 464 с. : ил. – Библиогр.: с. 448-456.

159. ЭЛИОТ, Д. Мировая литература в иконографике / Джоанна Элиот. – Санкт-Петербург : Питер, 2017. – 160 с. : ил.

**Искусство. Искусствознание**

160. СОРОКИНА, Н. Искусство и деньги : лекция-путеводитель / Наталья – Сорокина.Москва : АСТ, 2016. – 269 с., [48] л. цв. ил.: ил. – (Звезда лекций).

*Книга «Искусство и деньги» расскажет вам о том, как оценивался труд архитектора, скульптора или живописца во времена Возрождения, о том, как заказчик во многом определял ход истории искусства, а публика влияла на культурную эволюцию.*

***Архитектура***

161. КОЧЕРГИН, В. В. Кольца каменного века. Архитектура древнейшего времени / В. В. Кочергин. – Москва : Архитектура-С, 2016. – 191 с. : ил. – (УГМК - книги по искусству и архитектуре). – Указ.: с. 165-168. – Библиогр.: с. 169-178.

***Живопись***

162. БЕНУА, А. Дневник. 1908-1916 / Александр Бенуа. – Изд. 3-е. – Москва : Захаров, 2016. – 560 c.

163. БЕНУА, А. Дневник. 1918-1924 / Александр Бенуа. – Изд. 3-е. – Москва : Захаров, 2016. – 816 с.

164. БУРЛЮК, М. По следам Ван Гога. Записки 1949 года / Мария и Давид Бурлюк ; вступ. ст. В. Полякова. – [Б. м.]: Грюндгриссе, 2016. – 252 с. : ил.

165. КИНГ, Р. Леонардо да Винчи и "Тайная вечеря" / Росс Кинг ; [пер. с англ. А. Глебовской]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 479 с., [8] л. ил. : ил.

166. МАХОВ, А.Б. Джорджоне / Александр Махов. – Москва : Молодая гвардия, 2017. – 219 с., [8] л. ил. – (Жизнь замечательных людей (ЖЗЛ). Малая серия). – Библиогр. : с. 216.

167. СЕДАКОВА, О. Путешествие с закрытыми глазами. Письма о Рембранте / Ольга Седакова. – Москва : Изд-во Ивана Лимбаха, 2016. – 120 с. : ил. – (Orbis pictus).

168. ХОДЖ, А.Н. История искусства. Живопись от Джотто до наших дней / А. Н. Ходж ; пер. с англ. О. В. Сергеевой. – Москва : Кучково поле, 2017. – 208 с.: ил.

***Графика***

169. ЛУМИС, Э. Я хочу рисовать / Эндрю Лумис; предисл. и коммент. Алекса Росса ; пер. с англ. Н. Томашевской. – Москва : КоЛибри, 2017. – 128 с .: ил.

170. МАККЛАУД, С. Понимание комиксов / Скотт Макклауд пер. с англ. Василий Шевченко. – Москв : Белое яблоко, 2016. – 216 с. : ил.

***Художественная фотография***

171. ВАЛЬРАН, В. Советская фотография 1917-1955 / Валерий Вальран. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс, 2016. – 288 с. – Библиогр. : с. 282-284.

172. НИКИТИН, В. А. Рассказы о фотографах и фотографиях / Владимир Никитин. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс, 2016. – 272 с. : ил.

***Музыка***

173. БУЛЫЧЕВА, А. В. Бородин / Анна Булычева. — Москва: Молодая гвардия, 2017. — 427 с.: ил. — (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году). — Библиогр.: 423-425.

174. ГРЭХАМ, Б. Мировая музыка в инфографике / Грэхам Беттс. — Санкт-Петербург: Питер, 2017. — 160 с.: ил. — (Мир в инфографике).

175. МЛЕЧИН, Л.М. Плевицкая / Леонид Млечин. – Москва : Молодая гвардия, 2017. – 409 с. : ил. – (Жизнь замечательных людей: серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым). – Библиогр.: с. 408.

***Эстрада***

176. КАРЕВА, Л.Б. Мила и Муслим: музыка для двоих / Людмила Карева. — Москва : Этерна, 2016. – 336 с. : ил.

***Киноискусство***

177. ВАРАКИН, А.С. Любовные драмы звезд отечественного кино / А. С. Варакин. – Москва : Вече, 2017. – 319 с., [4] л. ил. – (Любовные драмы).

178. КУШНИРОВ, М.А. Эйзенштейн / Марк Кушниров. – Москва : Молодая гвардия, 2016. – 399 с., [16] л. ил.: ил. – (Жизнь замечательных людей (ЖЗЛ)). – Библиогр.: с. 397-398.

179. МАЛЫШЕВ, В. С. Кино от первого лица. Режиссеры о великих фильмах / В.С. Малышев. – Москва : Вече, 2016. – 368 с.: ил.

180. РОММ, М.И. Беседы о кино и кинорежиссуре / М.И. Ромм. – Москва : Академический проект, 2016. – 475 с. – (Технологии культуры).

**Религия**

181. АРМСТРОНГ, К. Святой Петр. Апостол, которого мы любим ненавидить / Карен Армстронг ; [пер. с англ. Г. Ястребова]. – Москва : Альпина нон-фикшн, 2016. – 249 с.

182. ВЕЛИЧКО, А.М. Византийская "симфония / А.М. Величко. – Изд. 2-е, испр. и доп. – Москва : Вече, 2017. – 544 с. – Библиогр.: с. 532-541.

183. ТАРАТОРКИН, Ф.Г. Василий Блаженный / Филипп Тараторкин. – Москва: Молодая гвардия, 2016. – 222 с.: ил. – (Жизнь замечательных людей. Малая серия): серия биографий / основана в 1890 году Ф. Павленковым). – Библиогр.: с. 221.

**Философия**

184. БОРЬО, Ж. И. Макиавелли / Жан-Ив Борьо ; пер. с фр. Г. Шумиловой, И. Шумиловой, М. Троицкой. – Москва : КоЛибри, 2016. – 320 с.: ил. – Библиогр.: с. 310-316.

185. БАЛАНДИН, Р.К. Горе от ума? Причуды выдающихся мыслителей / Рудольф Баландин. – Москва : Вече, 2017. – 383 с., [8] л. ил. – (Странности великих людей).

*Герои книги – люди, которым мы обязаны выдающимися открытиями и техническими изобретениями.. Но гении, как и обычные люди, обладают не только достоинствами, но и недостатками. Автор предлагает ответ на вопрос: не способствовало ли отклонение от нормы, пусть даже в сторону патологии, появлению нетривиальных мыслей, решений научных и технических задач?*

186. КЬЕРКЕГОР, С. Болезнь к смерти / Серен Кьеркегор ; пер. с дат. Н.В. Исаевой, С.А. Исаева. – Москва : Академический проект, 2016. – 157 с. – (Философские технологии).

*В основу книги выдающегося датского философа положена евангельская притча о воскрешении Лазаря. Книга будет интересна богословам, философам и всем ценителям философской эссеистики.*

**Психология**

187. ГУММЕР, А. Развитие ребенка с помощью игр : от рождения до 5 лет / Аманда Гуммер; [пер. с англ. Н. Кияченко]. – Москва : Альпина нон-фикшн, 2016. – 207 с.

188. КАРП, Т. Стальная воля : Как закалить свой характер / Том Кар ; [пер. с норв.]. – Москва : Альпина Паблишер, 2017. – 171 с. – Библиогр.: с. 171.

189. КОЛЬЦОВА, Е. В гармонии с собой. Система развития личности / Евгения Кольцова. – Москва : Rosebud Publishing, 2016. – 158 с.

190. КОННИКОВА , М. Психология недоверия : как не попасться на крючок мошенников / Мария Конникова ; [пер. с англ. В. Степановой]. – Москва : Азбука Бизнес, 2016. – 415 с.

191. КРАЙНОВА, О. Битва за семью : как выкурить любовницу из жизни мужа / Ольга Крайнова. – Москва : Интеллектуальная Литература, 2016. – 154 с. : ил.

192. НИКОЛАЕВА, Е. Воспитание без манипулирования / Елена Николаева. – Санкт-Петербург : Питер, 2017. – 192 с. : ил. – (Родителям о детях).

193. РУДНЕВ, В.П. Принцип предопределенности : Жизнь против жизни в параллельных мирах / Вадим Руднев. – Москва : Академический проект, 2017. – 253 с. – (Психологические технологии).

194. САНДЕРС, Д. Доброе утро каждый день : Как рано вставать и все успевать / Джефф Сандерс ; пер. с англ. Т. Мамедовой. – Москва : Альпина Паблишер, 2017. – 189 с.

195. СЛОТИНА, Т. Праздник послушания. Как управлять детьми, не становясь при этом монстром / Татьяна Слоткина. – Санкт-Петербург : Питер, 2017. – 176 с.: ил. – (Родителям о детях). – Библиогр.: с. 172-173.

196. СПИРИЦА, Е. В. Вижу вас насквозь. Как "читать" людей / Евгений Спирица. – Санкт-Петербург : Питер, 2017. – 192 c.: ил. – (Сам себе психолог).

197. СТАНОВИЧ, К. Рациональное мышление. Что не измеряют тесты способностей / Кейт И. Станович ; пер. с англ. И. Ющенко. – Москва : Карьера Пресс, 2016. – 352 с. – Библиогр.: с. 289-328.

198. СТИШЕНОК, И. В. Сказкотерапия для решения личных проблем / И. В. Стишенок. – Санкт-Петербург; Москва : Речь, 2017. – 141 с. : ил. – Библиогр.: с. 139-140.

199. ФИЛЛИПС, Х. Устала уставать : простые способы восстановления при хроническом переутомлении: [12+] / Холли Филлипс; [пер. с англ. И. Матвеевой]. – Москва : Альпина Паблишер, 2016. – 3 21 с. – Библиогр.: с. 311-321.

200. ШУВАЛОВ, А. Женская гениальность : история болезни / Александр Шувалов. – 3-е изд. – Москва : Альпина нон-фикшн, 2017. – 226 с. : ил., портр.

*Тема нормы и патологии творческой личности - главным образом в психической сфере - всегда будоражила умы. Опираясь на собственный, весьма специфический патографический материал (истории болезни и диагностические заключения), автор осмысливает эти вопросы в их взаимосвязи. Такой анализ позволяет увидеть, какую роль сыграли те или иные психические нарушения в процессе творчества, как отразились на произведениях, развеивая миф о безусловно негативном влиянии психического заболевания.*

201. ЭКМАН, П. Психология сострадания / Пол Экман ; пер. с англ. С. Комаров. – Санкт-Петербург : Питер, 2016. – 112 с. – (Мастера психологии). – Библиогр.: с.101-110.

**Художественная литература**

***Русская художественная литература***

202. АБГАРЯН, Н. С неба упали три яблока / Наринэ Абгарян. – Москва : АСТ, 2016. – 319 с.

203. АБРАМОВ, Ф.А. О войне и победе / Федор Абрамов; [сост., вступит. статья и коммент. Л.В. Крутиковой-Абрамовой]. – Санкт-Петербург : Петроцентр, 2015. – 239 с. : ил. – (Писатели на войне, писатели о войне).

*Книга впервые включает все художественные и документальные материалы Федора Абрамова о Великой Отечественной войне и Победе. Среди них уникальные дневниковые записи времен войны (1942-1945) и последующих лет (1946-1983), глава из романа «Две зимы и три лета», повести, рассказы, большей частью незавершенные, но не менее значимые, свидетельствующие о многолетних размышлениях писателя о минувшей войне. И наконец, страстное публицистическое слово Абрамова, посвященное героям Отечественной войны, живым и погибшим, рядовым и знаменитым. Везде он убеждал нас: жить и работать по высшим законам совести и справедливости, с сознанием вечного и неоплатного долга перед погибшими.*

204. АЛЕШКОВСКИЙ, П. Крепость : роман / Петр Алешковский. – Москва : АСТ: Редакция Елены Шубиной, 2016. – 588 с.

205. АНИСИМОВ, А. Вакцина от счастья : роман / Андрей Анисимов, Александр Сапсай, Олег Смирнов. – Москва : Художественная литература, 2016. – 447 с.

*Книга посвящена знаменитой и неординарной фигуре одного из создателей "Тайваньского экономического чуда" Цзян Цзинго - сына правителя Чан Кайши, который значительное время проживал в СССР под вполне русской фамилией Елизаров. Написанная тремя разносторонне одаренными авторами, она содержит много интереснейших и малоизвестных фактов как биографического, так и политико-экономического характера и наверняка будет с интересом встречена читателями, увлекающимися биографиями незаурядных личностей, историей нашей страны и ее взаимоотношений с Востоком.*

206. АРХАНГЕЛЬСКИЙ, А. Н. Правило муравчика : сказка про бога, котов и собак / Александр Архангельский. – Москва : Рипол классик, 2016. – 159 с. : ил. – (Современный роман в картинках).

207. АСТАФЬЕВ, В.П. Малое собрание сочинений / Виктор Астафьев. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 669 с.

*Содерж.: Ода русскому огороду; Стародуб; Пастух и пастушка; Царь-рыба.*

208. АФЛАТУНИ, С. Муравьиный царь / Сухбат Афлатуни. – Москва : Рипол классик, 2016. – 254 с. – (Редактор Качалкина).

209. БАСКАКОВ, В.Е. Корпус генерала Шубникова / Владимир Баскаков. – Москва : Вече, 2017. – 287 с. – (Офицерский роман. Честь имею).

210. БАСЫРОВ , М. ЖеЗеэЛ : роман / Марат Басыров. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс, 2016. – 206 с.

211. БАЯЦ, В. Хамам "Балкания" : роман / Владислав Баяц. – Санкт-Петербург: Лимбус Пресс, 2017. – 309 с.

212. БЕЛКОВСКИЙ, С.А. Зюльт / Станислав Белковский. – Москва : АСТ, 2016. – 351 с. – (Ангедония. Проект Данишевского).

213. БЕЛКОВСКИЙ, С. . Любовь провокатора / Станислав Белковский. – Москва : АСТ, 2016. – 352 с. – (Ангедония. Проект Данишевского).

214. БЛОК, А.А. Малое собрание сочинений / Александр Блок. – Санкт-Петербург: Азбука, 2016. – 607 с.

215. БОЛЬШАЯ книга победителей / [сост. и подгот. текстов Е. Шубиной]. – Москва : АСТ: Редакция Елены Шубиной, 2015. – 560 с.: порт.

*Содерж.: авт.: Ю. Буйда, Д. Быков, Е. Водолазкин, Д. Гранин, А. Кабаков, В. Маканин, В. Пелевин, Е. Попов, З. Прилепин, Д. Рубина, В. Сорокин и др.*

216. БЫКОВ, Д.Л. Карманный оракул : рецензии, статьи, эссе / Дмитрий Быков. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс, 2017. – 605 с.

217. ВАЛЬС в четыре руки : рассказы о музыке и музыкантах / Н. Абгарян, В. Зисман, Л. Исупова и др.; [сост. Л. Исупова]. – Москва : АСТ, 2016. – 382 с. : ил. – (Записки музыканта).

218. ВОЗНЕСЕНСКАЯ, Ю.Н. Паломничество Ланселота : роман / Юлия Вознесенская. – Москва : Лепта-книга: ГрифЪ: Вече, 2016. – 640 с.

219. ВЫСОЦКИЙ, В. С. Малое собрание сочинений / Владимир Высоцкий. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 606 с.

220. ГАЙДАР, А. П. Малое собрание сочинений / Аркадий Гайдар. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 639 с.

*Содерж.: Р. В. С.; Дальние страны; Военная тайна; Голубая чашка; Судьба барабанщика; Дым в лесу; Чук и Гек; Тимур и его команда; Комендант снежной крепости; Клятва Тимура; Синие звезды; На графских развалинах.*

221. ГЛАДИЛИН, А. Т. Тигрушка / Анатолий Гладилин. – Москва : Рипол классик, 2016. – 318 c. – (Легенды оттепели).

*Содерж.: Тигрушка; История одной компании.*

222. ГОЛДОВСКАЯ, Н.Д. О верных друзьях и вере. Живые портреты классиков / Наталия Голдовская. – Москва : Никея, 2016. – 240 с. : ил.

223. ГОНЧАРОВ, Е. "Злой дворник". Чистая правда о грязной работе / Евгений Гончаров. – Москва : АСТ, 2016. – 256 с., [16] л. цв. ил.: ил. — (Звезда соцсети).

224. ГОРЕЛОВ, С.Г. Я родом из деревни : ироничный рассказ / Сергей Горелов. – Москва : ИТРК, 2016. – 176 с.

225. ГРОМОВА, Н.А. Пилигрим / Наталья Громова. – Москва : АСТ: Редакция Елены Шубиной, 2016. – 478 с. : ил. – (Проза Натальи Громовой).

*Содерж.: Пилигрим, или Восхождение на Масличную гору; Ключ. Последняя Москва; Исследуя исследователей.*

226. ДАНИЛИН, В. Двадцатая рапсодия Листа / Виталий Данилин. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 351 с. – (Ретродетектив).

227. ДАНИЛИН, В. Четвертая жертва сирени / Виталий Данилин. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 383 c. – (Ретродетектив).

228. ДВОЙНАЯ радуга : сборник рассказов и повестей о жизни настоящей / сост. Наринэ Абгарян. – Москва : АСТ, 2016. –348 с. – (Наринэ Абгарян представляет).

229. ДЕВЯТЬ дней в июле : сборник рассказов и повестей о жизни настоящей / сост. Наринэ Абгарян. – Москва : АСТ, 2016. – 383 с. – (Наринэ Абгарян представляет).

230. ДМИТРИЕВ, Д.С. Боярыня Морозова. Историческая повесть из времен "тишайшего" царя / Д.С. Дмитриев. – Москва : Книжный клуб Книговек, 2017. – 304 с. – (Избранницы судьбы).

231. ДОВЛАТОВ, С. Блеск и нищета русской литературы : филологическая проза / Сергей Довлатов. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 285 с. – (Азбука Premium).

232. ДОВЛАТОВ, С. Записные книжки / Сергей Довлатов. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 189 с. – (Азбука Premium).

233. ДОВЛАТОВ, С. Ищу человека / Сергей Довлатов. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 350 с. – (Азбука Premium).

234. ДОЛГИХЪ, И. Путеводитель по театру и его задворкам / Илья Долгихъ. – Москва : АСТ, 2016. – 287 с.

235. ДУНАЕВСКАЯ, О. Образок : повесть. Рассказы / Ольга Дунаевская. – Москва : ArsisBook, 2016. – 176 с.

236. ЗАЙОНЧКОВСКИЙ, О.В. Тимошина проза / Олег Зайончковский. – Москва : АСТ: Редакция Елены Шубиной, 2016. – 287 с. – (Проза нашего времени).

*Содерж.: роман: Тимошина проза; рассказы: Осень в Зеленой зоне; Марина и море.*

237. ЗИСМАН, В.А. Путеводитель по оркестру и его задворкам / Владимир Зисман. - 2-е изд. – Москва : АСТ, 2016. – 411 с.: ил. – (Записки музыканта).

238. ЗОРИН, И.В. Вечность мига. Роман двухсот авторов / Иван Зорин. – Москва : Рипол классик, 2016. – 334 с. – (Новая классика/Novum classic).

239. ЗОРИН, И. В. Зачем жить, если завтра умирать / Иван Зорин. – Москва : Рипол классик, 2016. – 447 с. – (Новая классика/Novum classic).

*Содерж.: Зачем жить, если завтра умирать; Три измерения; Ясновидец.*

240. ИВАНОВ, А. В. Комьюнити / Алексей Иванов. – Москва : АСТ: Редакция Елены Шубиной, 2016. – 383 с. – (Новый Алексей Иванов).

241. ИВАНОВ, А.С. Повитель / Анатолий Иванов. – Москва : Вече, 2017. – 446 с. – (Сибириада. Собрание сочинений).

242. ИСКАНДЕР, Ф. Малое собрание сочинений / Фазиль Искандер. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 669 с.

*Содерж.: Школьный вальс, или Энергия стыда; Созвездие Козлотура; Пиры Валтасара; Кролики и удавы; Софичка.*

243. КАКОВКИН, Г. В. Мужчины и женщины существуют : роман / Григорий Каковкин. – Москва : Рипол классик, 2016. – 255 с. – (Большая книга).

244. КАНЕВСКИЙ, А. С. Елена прекрасная. Трагикомическая детективная повесть / Александр Каневский. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс, 2017. –189 с.

245. КЕРСНОВСКАЯ, Е.А. Сколько стоит человек / Евфросинья Керсновская. – Москва : КоЛибри, 2016. – 800 с. : ил.

246. КОВАЛЕНКО, А. С. Кольцо. Абсолютная утопия. История про 13 Аркадиев и всего одного меня / Арсений Коваленко. – Москва : ИТРК, 2016. – 240 с.

246а. КОЗЫРЕВ, В. Случайная исповедь / Владислав Козырев. – Москва : Грифон, 2017. – 168 с.

246б. КОНДРАТЬЕВ, А.А. Сатиресса / А. В. Кондратьев. – Москва : Книжный клуб Книговек, 2017. – 432 с. – (Русский литературный архив).

247. КОНЕЦКИЙ, В.В. Третий лишний / Виктор Конецкий. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 383 с. – (Азбука-классика).

*Содерж.: Рассказы Петра Ивановича Ниточкина; Петр Иванович Ниточкин к вопросу квазидураков; Третий лишний.*

248. КОНСТАНТИНОВ, А. Д. Бандитский Петербург / Андрей Константинов. – Москва : АСТ, 2016. — 1055 с., [16] л. ил. - (Константинов. Крыша).

249. КОНЯЕВ, Н.М. Витус Беринг / Николай Коняев. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 319 с. – (Великие россияне).

*Роман о судьбе Витуса Беринга - мореплавателя, офицера русского флота, капитан-командора, руководителя Первой и Второй Камчатских экспедиций, миновав пролив между Чукотским полу островом и Аляской, достиг берегов Северной Америки и открыл ряд островов Алеутской гряды.*

250. КОНЯЕВ, Н.М. Протопоп Аввакум : И закопанные и сожженные / Николай Коняев. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 383 с. – (Великие россияне).

251. КОТОВА, Е.В. Провокация. Роман с примечаниями / Елена Котова. – Москва : Вече, 2016. – 320 c. – (Романы Елены Котовой).

252. КРАСНАЯ стрела. 85 лет легенде / [сост. Е. Шубина, С. Николаевич; ред. П. Митлошук, С. Алещенок]. – Москва : АСТ, 2016. – 541 с. : ил. – (Сноб).

*Содерж.: авт.: Е. Водолазкин, Т. Толстая, В. Сорокин, З. Прилепин, А. Демидова, М. Степнова, С. Спивакова, А. Терехов, А. Генис, Л. Петрушевская и др..*

253. КРИКУНЕНКО, М.Н. Планета Райад. Минута ненависти или 60 секунд счастья / Михаил Крикуненко. – Москва : АСТ, 2016. – 415 с.

254. КРУПЕНИН, А. Каникула (Дело о тайном обществе) : роман / Артур Крупенин. – Москва : Арбор, 2017. – 280 с.

255. КУЗНЕЦОВ, А. В. Бабий Яр : роман-документ / Анатолий Кузнецов. – Москва : АСТ, 2016. – 699 с.

256. КУРАЕВ, М.Н. Блок-ада / Михаил Кураев. – Санкт-Петербург : Петроцентр, 2015. – 205 с. – (Писатели на войне, писатели о войне).

257. ЛАВРОВА, О.А. Следствие ведут ЗнаТоКи. Свидетель / Ольга и Александр Лавровы. – Москва : Вече, 2016. – 320 с. – (Сделано в СССР. Любимый детектив).

*Содерж.: Шантаж; Ушел и не вернулся; Побег; Свидетель.*

258. ЛЕВИТАН, О.Н. Дорожное эхо : стихи разных лет / Олег Левитан ; [худож. И. Яблочкина]. – Санкт-Петербург : Союз писателй Санкт-Петербурга: Геликон Плюс, 2016. – 251 с. : ил. – (Петроградская сторона).

259. ЛЕДЕРМАН, В. Первокурсница : повесть / Виктория Ледерман. – Москва : КомпасГид, 2016. – 256 с.

260. ЛИДСКИЙ, В. Улети на небо / Владимир Лидский. – Москва : Рипол классик, 2016. – 189 с. – (Редактор Качалкина).

261. ЛИМОНОВ, Э.... и его демоны : роман / Эдуард Лимонов. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс: Изд-во К. Тублина, 2016. – 240 с.

262. ЛЮБОВЬ в письмах выдающихся людей ХХ века / сост. Анна Нарбекова и Александр Сирота. – Москва : 978-5-4444-5496-1, 2016. – 192 с. : ил.

263. МЕРЕЖКО, В.И. Дед Иван и Санька / Виктор Мережко. – Санкт-Петербург : Амфора, 2015. – 348 с. – (Линия жизни).

264. МЕРЕЖКО, В.И. Сонька. Конец легенды / Виктор Мережко. – Санкт-Петербург: Амфора, 2015. – 575 с. – (Линия жизни).

265. МЕРЕЖКО, В. И. Сонька. Продолжение легенды / Виктор Мережко. – 2-е изд., доп. – Санкт-Петербург : Амфора, 2015. – 543 с. – (Линия жизни).

266. МЕРЕЖКО, В.И. Сонька Золотая Ручка : история любви и предательств королевы воров / Виктор Мережко. – Санкт-Петербург : Амфора, 2015. – 479 с. – (Линия жизни).

267. НЕСТЕРОВ, О. Небесный Стокгольм / Олег Нестеров. – Москва : Рипол классик, 2016. – 478 с. – (Редактор Качалкина).

268. НЕФЕДОВА, М.Е. Лесник и его нимфа : роман / Мария Нефедова. – Москва : Никея: Встреча, 2016. – 256 с.

269. НОВИКОВА, С. А. Я у мамы дурочка? / Светлана Новикова. – Москва : ПЛАНЕТА, 2017. – 144 с.

270. ПАНКРАТОВ, Г. Письма в квартал Капучино / Георгий Панкратов. – Москва : Рипол классик, 2016. – 383 с. – (Редактор Качалкина. Fresh).

271. ПАРФЕНОВА, А. Клуб худеющих стерв / Акулина Парфенова. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 383 с. – (Линия жизни).

272. ПЕЛЕВИН, А.С. Здесь живу только я / Александр Пелевин. – Москва : Пятый Рим, 2016. – 256 c.

273. ПЕЛЕВИН, В.О. Бубен Верхнего Мира / Виктор Пелевин. — Санкт-Петербург: Азбука, 2016. — 543 с. — (Азбука-классика).

274. ПЕТРУШЕВСКАЯ, Л.С. Санаториум : повести, рассказы, сказки, пьесы / Людмила Петрушевская. – Москва : АСТ, 2016. – 415 с. – (Московский хор).

275. ПИВОВАРОВ, В., протоиерей. Пастырь времени; Идеальный мир : история для узкого круга посвященных / Протоиерей Владимир Пивоваров. – Москва , 2016. – 96 c.

276. ПИКУЛЬ, В.С. Псы господни. Из неизданного / Валентин Пикуль; [сост. А. Пикуль]. – Москва : Вече, 2017. – 604 с.

277. ПИЛИПЦЕВА, Т. Лесная нимфа : авантюрный детектив / Тамара Пилипцева. – Москва : Рипол классик, 2016. – 303 с.

278. ПОВОЛЯЕВ, В.Д. До последнего мига : роман, повесть / Валерий Поволяев. – Москва : Вече, 2016. – 288 с. – (Офицерский роман. Честь имею).

*Содерж.: До последнего мига; Государева служба.*

279. ПРАВДИНА, Т.А. Разговор со своими (с надеждой, что своих много) / Татьяна Правдина. – Нижний Новгород : ДЕКОМ, 2016. – 248 c. – (Имена).

280. ПРИЖИЗНЕННЫЕ записки Пенсил-клуба : сборник:. – Санкт-Петербург : Союз писателй Санкт-Петербурга: Геликон Плюс, 2016. – 367 с.

281. ПРИЛЕПИН, З. Не чужая смута. Один день - один год / Захар Прилепин. – 2-е изд., испр. и доп. – Москва : АСТ, 2016. – 664 с. – (Захар Прилепин: публицистика).

282. ПРЯХИН, Г. Личная версия : роман / Георгий Пряхин. – Москва : Художественная литература, 2016. – 752 с.

*Содерж: Романы: Личная версия, Звезда плакучая.*

283. ПУЛЬКИН, В. . В краю синих озер / Василий Пулькин ; сост. А. Титова, Л. Калинина. – Санкт-Петербург : [Б. и.], 2016. – 320 с. : ил.

*Содерж.: Повести: Азбука детства; Глубокие воды Корбьярви; Возвращение в сказку; Рассказы: Профессор; В краю синих озер; Сказки: Злой мужик и мыши; Упрямая жена.*

284. РЫБАКОВ, В.М. На мохнатой спине : роман / Вячеслав Рыбаков. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс, 2016. – 367 с.

285. РЯЖСКИЙ, Г.В. Колония нескучного режима / Григорий Ряжский. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 574 с. – (Азбука-бестселлер. Русская проза).

286. СВЯТОГОРОВА-Лиже, З. А. Брак по-русски, или Любовь по-французски / Зоя Святогорова-Лиже. – Москва : Рипол классик, 2016. – 159 с.

287. СЕМЕНОВ, А. В. Минус Финляндия : роман / Андрей Семенов. – Москва: Вече, 2016. – 352 с. – (Военные приключения).

288. СЕМЕНОВ, Ю.С. Неизвестный Юлиан Семенов. Возвращение к Штирлицу / Юлиан Семенов ; сост. А. Репин. – Москва: Вече, 2016. – 576 с. – Библиогр.: с. 568-574.

289. СЛАПОВСКИЙ, А.И. Гений / Алексей Слаповский. – Москва : Рипол классик, 2016. – 511 с.

290. СОЛОМОНОВ, А. Театральная история / Артур Соломонов. – 3-е изд. – Москва : Альпина нон-фикшн, 2017. – 440 с.

291. ТОКАРЕВА, В.С. Дерево на крыше : повести / Виктория Токарева. – Санкт-Петербург: Азбука, 2016. – 351 с.

*Содерж.: Дерево на крыше; Одна из многих.*

292. ТОКАРЕВА, В. С. Тихая музыка за стеной : повести и рассказы / Виктория Токарева. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 285 с.

*Содерж.: Тихая музыка за стеной; Но вдруг; Ничего не меняется; Ни с тобой, ни без тебя; Я надеюсь; Зачем?; Назло.*

293. ТОЛСТАЯ, Е. Адмирал Колчак / Елена Толстая. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 509 с. – (Великие россияне).

*Роман Елены Толстой рассказывает о героической жизни и великой любви адмирала Александра Васильевича Колчака. Книга раскрывает все стороны личности этого выдающегося человека, сыгравшего одну из ключевых ролей в российской истории XX века.*

294. ТОР, А. В. Оттуда туда : роман в картинках / А.В. Тор. – Москва : ИТРК, 2016. – 207 с.: ил.

295. ФАЙБЫШЕНКО, Ю. И. Ярость : повести / Юлий Файбышенко. – Москва : Вече, 2016. –352 с. – (Сделано в СССР. Любимый детектив.).

*Содерж.: Розовый куст; В медвежьем углу; Осада; Любовь поручика Желдина.*

296. ФИЛАТОВ, Н.А. Гражданин поручик / Никита Филатов. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 319 с. – (Ретродетектив).

297. ФИЛАТОВ, Н.А. Последний выстрел камергера / Никита Филатов. – Санкт-Петербу : Амфора, 2016. – 319 с. – (Ретродетектив).

298. ФИЛАТОВ, Н.А. Тайные розыски, или Шпионство : правдивое жизнеописание офицера российской секретной службы, литератора и патриота Фаддея Венедиктовича Булгарина / Никита Филатов. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 379 с. – (Ретродетектив).

299. ФУДЕЛЬ, Н.С. Андрей Курбский. Роман-эпоха / Николай Фудель. – Москва : Никея, 2016. – 464 с. – (Исторический роман).

300. ФУДЕЛЬ, Н.С. Великий князь Михаил Тверской. Роман-эпоха / Николай Фудель. – Москва : Никея, 2016. – 528 с. – (Исторический роман).

301. ЧУДИНОВА, Е. Победители / Елена Чудинова. – Москва : Вече, 2017. – 415 с.

302. ШАЛАМОВ , В.Т. Малое собрание сочинений / Варлам Шаламов. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 732 с.

303. ШАРОВ, В. След в след : роман / Владимир Шаров. – Москва : ArsisBook, 2016. – 244 с. – (Современный роман).

304. ШИПНИГОВ, И. Нефть, метель и другие веселые боги / Иван Шипнигов. – Москва : Рипол классик, 2016. – 382 с. – (Редактор Качалкина. Fresh).

305. ШИРАЛИ, В. Флейтисточка. Избранная любовная лирика / Виктор Ширали. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс, 2016. – 176 с.

306. ШМЕЛЕВ, И.С. Няня из Москвы : роман. Повести и рассказы. / Иван Шмелев. – Москва : Никея, 2016. – 624 с. – (Духовная проза).

307. ШПАКОВ, В. Песни китов : роман / Владимир Шпаков. – Москва : Рипол классик, 2016. – 383 с. – (Большая книга).

308. ШТЕРН, Л.Я. Жизнь наградила меня / Людмила Штерн. – Москва : Захаров, 2016. – 560 с. : ил.

***Зарубежная художественная литература***

309. АКУТАГАВА, Р. Ворота Расёмон / Рюноскэ Акутагава ; [пер. с яп. В. Гривнина и др.]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 542 с. – (Азбука-классика).

310. АНГЛБЕРГЕР, Т. Звездные Войны. Возвращение джедая: Берегись могущества темной стороны! / Том Англбергер; [пер. с англ. А. Сагаловой]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 383 с.: ил. – (Звездные Войны).

311. АРЕНАС, Р. Чарующий мир : роман / Рейнальдо Арена ; пер. с исп. Д. Синициной. – Москва : Изд-во Ивана Лимбаха, 2016. – 336 с.

312. АТКИНСОН, К. Человеческий крокет : роман / Кейт Аткинсон; [пер. с англ. А. Грызуновой]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 412 с. – (The Big Book).

313. БАРИККО, А. Юная невеста : роман / Алессандро Барикко ; пер. с итал. А. Миролюбовой. – Москва : Иностранка, 2016. – 256 с. – (Большой роман).

314. БАРНС, Д. Нечего бояться / Джулиан Барнс ; [пер. с англ. С. Полотовского, Д. Симановского]. – Москва : Иностранка, 2016. – 412 с. – (Большой роман).

315. БАРНС, Д. Шум времени : роман / Джулиан Барнс ; пер. с англ. Е. Петровой. – Москва : Иностранка, 2016. – 288 с.

316. БАРТЕЛМИ, Д. Мертвый отец : роман / Дональд Бартелми ; пер. с англ. Максима Немцова. — Москва: Додо Пресс: Фантом Пресс, 2017. — 272 с.

317. БИ ФЭЙЮЙ. Китайский массаж : роман / Би Фэйюй ; пер. с кит. Н. Н. Власовой. – Москва : Гиперион, 2017. – 399 с. – (Библиотека китайской литературы).

318. БОЙН, Д. Бунт на «Баунти» / Джон Бойн ; [пер. с англ. С. Ильина]. – Москва : Фантом Пресс, 2016. – 543 с.

319. БОЙН, Д. Мальчик в полосатой пижаме : роман / Джон Бойл ; пер. с англ. Е. Полецкой. – Москва : Фантом Пресс, 2016. – 288 с.

320. БОТТИ, Л. Билет в ад / Лоран Ботти ; [пер. с фр. Т. Источниковой]. – Москва : Рипол классик, 2011. – 462 с. – (Остров).

321. БОУДЕН, О. Assassin's Creed. Откровения / Оливер Боуден ; [пер. с англ. И. Иванова]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 447 с.

322. БРАУН, Л.Д. Кот, который сбросил бомбу / Лилиан Джексон Браун ; [пер. с англ.]. – Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 270 с. – (Великие сыщики. Джим Квиллер).

323. БРЕТТ, П.В. Война с демонами. Мертвые демоны / Питер В. Бретт ; [пер. с англ. А. Смирнова]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 222 c. – (Звезды новой фэнтези).

324. БРОКМОУЛ, Д. Письма с острова Скай / Джессика Брокмоул ; [пер. с англ. Е. Копосовой]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 285 с. – (Сто оттенков любви).

325. БРОТИГАН, Р. Уиллард и его кегельбанные призы. Извращенный детектив / Ричард Бротиган. – Москва : Додо Пресс, 2016. – 176 с.

326. БЮССИ, М. Пока ты не спишь : роман / Мишель Бюсси ; пер. с фр. Е.Клоковой. – Москва : Фантом Пресс, 2016. – 416 с.

327. ВЕНДИГ, Ч. Звездные Войны. Последствия / Чак Вендиг ; [пер. с англ. К. Плешкова]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 413 с. – (Звездные Войны).

328. ВЕРДЕНБЕРГ, М. Смертельный случай / Мельхиор Верденберг; [пер. с нем. Б. Хлебникова]. – Москва : Аякс-Пресс, 2016. – 136 с. : ил.

329. ГАМИЛЬТОН, П. Иуда освобожденный : роман / Питер Гамильтон ; пер. с англ. И. Савельевой. – Санкт-Петербург : Фантастика Книжный Клуб, 2016. – 832 с. – (Fantastika).

330. ГАМПЕР, Г. С. История заблудших : биографии Перси Биши и Мери Шелли / Галина Гампер. – Санкт-Петербург : Геликон Плюс, 2016. – 495 с., [8] л. ил.

331. ГАРРИСОН, Г. К западу от Эдема; Зима в Эдеме; Возвращение в Эдем / Гарри Гаррисон ; [пер. с англ. Ю. Соколова]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 1021 с.: ил. – (Мир фантастики).

332. ГАРСИА (Кирай), Э. Икигай : Японские секреты долгой и счастливой жизни / Эктор Гарсиа (Кирай), Франсеск Миральес ; пер. с исп. М. Малинской. – Москва : Альпина Паблишер, 2017. – 168 с.: ил.

333. ГИБСОН, У. Нулевое досье / Уильям Гибсон ; [пер. с англ. Е. Доброхотовой-Майковой]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 446 с.

334. ГОРТНЕР, К. У. Принцесса Ватикана : роман о Лукреции Борджиа : / К. У. Гортнер ; [пер. с англ. Г. Крылова]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 511 с. – (Женские тайны).

335. ГРАНЖЕ, Ж.-К. Конго Реквием / Жан-Кристоф Гранже ; [пер. с фр. Р. Генкиной]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 572 с. – (Звезды мирового детектива).

336. ДАЛЬ, Р. У кого что болит / Роальд Даль ; [пер. с англ. И. Богданова]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 349 с. – (Азбука-классика).

337. ДАУНХЭМ, Д. Пока я жива / Дженни Даунхэм ; [пер. с англ. Ю.В. Полещук]. – Москва : Рипол классик, 2016. – 254 с. – (Бумажные города).

338. ДЕПАРДЬЕ, Ж. Я не пытаюсь быть святым / Жерар Депардье ; пер. с фр. Е. Д. Богатыренко. – Москва : Книжный клуб 36,6, 2017. – 160 с. : ил.

339. ДЖЕКСОН, С. Унция надежды / Софи Джексон ; [пер. с англ. И. Иванова]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 445 с. – (Сто оттенков любви).

340. ДОНОВАН, Р. Что, если?.. / Ребекка Донован ; [пер. с англ. О. Полей]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 381 с. – (Сто оттенков любви).

341. ДОНОХЬЮ, Э. Чудо / Эмма Донохью ; [пер. с англ. И. Иванченко]. –Санкт-Петербург: Азбука, 2017. – 380 с. – (Азбука-бестселлер).

342. ДОСУЖИЕ беседы на постоялом дворе: корейские рассказы ХIХ века / пер. с кор. Д.Д. Елисеева. – Санкт-Петербург : Гиперион, 2016. – 191 с. – (Золотой фонд корейской литературы).

343. ДЮМА, А. Людовик ХV и его эпоха : роман / А. Дюма ; пер. с фр. Н Щиглова. – Москва : Книжный клуб Книговек, 2016. – 320 с. – (Венценосцы).

344. ДЮМОРЬЕ, Д. Не позже полуночи и другие истории / Дафна Дюморье ; [пер. с англ. Л. Девель и др.]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 350 с. – (Азбука Premium).

*Содерж.: Не оглядывайся; Не позже полуночи; На грани; Крестный путь; Прорыв.*

345. ИЕГОШУА, А. Поздний развод : роман / А. Б. Иегошуа ; пер. с иврита Валентина Тублина и Инны Федоровой. – Санкт-Петербург : Лимбус Пресс, 2016. – 592 с.

346. КЕЙ, М.М. Далекие Шатры / М.М. Кей ; [пер. с англ. М. Куренной]. – Санкт-Петербург: Азбука, 2017. – 990 с. – (The Big Book).

347. КЕМП, П. С. Звездные Войны. Повелители ситхов / Пол С. Кемп; [пер. с англ. К. Плешкова]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 382 с. – (Звездные Войны).

348. КЛЕМЕНТС, Р. Принц : роман / Рори Клементс ; пер. с англ. С. Седовой, Д. Расковой. – Москва : Вече, 2016. – 384 с. – (Расследование ведет Джон Шекспир).

349. КОРНУЭЛЛ, Б. Арлекин; Скиталец; Еретик: / Бернард Корнуэлл; [пер. с англ. М. В. Кононова, В. Э. Волковского]. — Санкт-Петербург: Азбука, 2017. — 989 с. — (The Big Book. Исторический роман).

350. КОРНУЭЛЛ, Б. Властелин Севера; Песнь меча / Бернард Корнуэлл ; [пер. с англ. А. Овчинниковой]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 702 с. – (The Big Book. Исторический роман).

351. КРИСТОФ, А. Толстая тетрадь / Агота Кристоф ; [пер. с фр. А. Беляк]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 414 с. – (Азбука-бестселлер).

*Содерж.: Толстая тетрадь; Доказательство; Третья ложь*.

352. КРОНИН, А. Ключи Царства : роман / Арчибальд Кронин ; пер. с англ. Н. Протопоповой. – Москва : Иностранка, 2016. – 448 с. – (Иностранная литература. Большие книги).

353. КУПЕРУС, Л. О старых людях, о том, что проходит мимо / Луи Куперус ; пер. с нидерланд. И. Михайловой. – Санкт-Петербург : Геликон Плюс, 2016. – 287 с.

354. ЛАМБЕР, К. Дом, куда мужчинам вход воспрещен : роман / Карин Ламбер; пер. с фр. Нины Хотинской. – Москва : Фантом Пресс, 2017. – 224 с.

355. ЛЕ ГУИН, У. Толкователи : романы и рассказы / Урсула Ле Гуин ; [пер. с англ. О. Васант и др.]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 703 с. – (Мир фантастики).

*Содерж.: Четыре пути к прощению; Музыка былого и рабыни; Толкователи; Одиночество; Дело о Сеггри; Невыбранная любовь; Законы гор; День рождения мира.*

356. ЛЕВИ, М. Она & Он : роман / Марк Леви ; [пер. с фр. А. Кабалкина]. – Москва : Иностранка, 2016. – 349 с.

357. ЛЕВИ, М. Опрокинутый горизонт : роман / Марк Леви ; пер. с фр. А. Кабалкина. – Москва : Иностранка, 2016. – 512 с.

358. ЛЕМЕТР, П. Три дня и вся жизнь : роман: / Пьер Леметр ; [пер. с фр. М. Брусовани]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 255 с. – (Азбука-бестселлер).

359. МЕЙЛ, П. Марсельская авантюра : / Питер Мейл ; [пер. с англ. И. Пандер]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 253 с. – (The Big Book).

360. МИТЧЕЛЛ, Д. Облачный атлас : роман / Дэвид Митчелл ; пер. с англ. Г. Яропольского. – Москва : Иностранка, 2016. – 640 с. – (Большой роман).

361. МОПАССАН, Ги де. Малое собрание сочинений / Ги де Мопассан ; [пер. с фр. М. Абкиной и др.]. – Санкт-Петербург: Азбука, 2016. – 798 с.

*Содерж.: романы: Милый друг; Жизнь; новеллы: Отшельник; Мадемуазель; Розали Прюдан; Папаша Амабль и др.*

362. МЭННИНГ, К. Моя нечестивая жизнь / Кейт Мэннинг ; [пер. с англ. С. Соколова]. – Москва : Фантом Пресс, 2016. – 479 с.

363. ПАЛАНИК, Ч. Бойцовский клуб / Чак Паланик; [пер. с англ. И. Кормильцева]. – Москва : АСТ, 2016. – 345 с. – (Чак Паланик и его бойцовский клуб).

364. ПАЛАНИК, Ч. Рэнт: Биография Бастера Кейси / Чак Паланик ; [пер. с англ. Е. Мартинкевич]. – Москва : АСТ, 2016. – 318 с. – (Чак Паланик и его бойцовский клуб).

365. ПАЛАНИК, Ч. Удушье / Чак Паланик ; [пер. с англ. Т. Ю. Покидаевой]. – Москва : АСТ, 2016. – 318 с. – (Чак Паланик и его бойцовский клуб).

366. ПАМУК, О. Рыжеволосая Женщина / Орхан Памук ; [пер. с тур. А. Аврутиной]. – Москва : Иностранка, 2016. – 300 с. – (Большой роман).

367. ПАНТИЧ, М. Старомодная манера ухаживать / Михайло Пантич. – Москва : Центр книг Рудомино, 2016. – 288 с. – (Сербское слово).

368. ПЕНМАН, Ш.К. Время и случай. Высокий трон / Шэрон Кей Пенман ; [пер. с англ. А. Яковлева]. – Москва : Вече, 2017. – 415 с. – (Всемирная история в романах).

369. ПЕНМАН, Ш. К. Время и случай. По краю бездны / Шэрон Кей Пенман ; [пер. с англ. А. Яковлева]. – Москва : Вече, 2017. – 415 с. – (Всемирная история в романах).

370. ПЕТРОВИЧ, Г. Сеансы одновременного чтения / Горан Петрович ; пер. с серб. Л. Савельевой. – Москва : Рудомино, 2016. – 320 с. – (Сто славянских романов).

371. ПРЕСТОН, Д. Натюрморт с воронами / Дуглас Престон, Линкольн Чайлд ; [пер. с англ. В. Заболотного]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 479 с. – (The Big Book. Дуглас Престон и Линкольн Чайлд).

372. РАУЭЛЛ, Р. Звонок в прошлое : роман / Рейнбоу Рауэлл ; пер. с англ. И. Иванова. – Москва : Иностранка, 2016. – 416 с.

373. РЕЗЕРФОРД, Э. Сарум : Роман об Англии / Эдвард Резерфорд ; [пер. с англ. А. Питчер]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 895 с. – (The Big Book).

374. САИД, К. Девушка из Золотого Рога : роман / Курбан Саид ; [пер. С. Улухановой]. – Санкт-Петербург: Азбука, 2016. – 348 с. – (Азбука-бестселлер).

375. САНДЕРСОН, Б. Архив Буресвета / Брендон Сандерсон. — Санкт-Петербург: Азбука, 2016. — (Звезды новой фэнтези).

376. САМАРГО, Ж. История осады Лиссабона / Жозе Сарамаго ; [пер. с порт. А. Богдановского]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 351 с. – (Азбука Premium).

377. САРОЯН, У. Мальчики для девочек, девочки для мальчиков / Уильям Сароян ; [пер. с англ. В. Бошняка]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 252 с. – (Азбука Premium).

378. САРОЯН, У. Человеческая комедия; Тигр Тома Трейси / Уильям Сароян ; [пер. с англ. Е. Голышевой, Р. Германа]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 317 с. – (Азбука-классика).

379. СИГЕЛ, К. Моя чокнутая еврейская мама : роман / Кейт Сигел ; пер. с англ. О. Александровой. – Москва : Иностранка, 2016. – 240 с.

380. СИЛЛИТОУ, А. Одиночество бегуна на длинные дистанции / Алан Силлито у; [пер. с англ. С. Алукард]. – Москва : АСТ, 2016. – 223 с. – (Чак Паланик и его бойцовский клуб).

381 СТИВЕНСОН, Р. Л. Малое собрание сочинений / Роберт Льюис Стивенсон ; [пер. с англ.]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 716 с.

*Содерж.: Остров сокровищ; Черная стрела; Странная история доктора Джекила и мистера Хайда и др..*

382. ТАЙЛЕР, Э. Уроки дыхания : роман / Энн Тайлер ; пер. с англ. С. Ильина. – Москва : Фантом Пресс, 2017. – 416 с.

383. ТАРО, М. Бомба для графини : роман / Марта Таро. – Москва : Вече, 2016. – 320 с. – (Галантный детектив).

384. ТЕОРИН, Ю. Призрак кургана / Юхан Теорин ; пер. со швед. С. Штерна. – Москва : Рипол классик, 2016. – 431 с. – (Остров призраков).

385. ТИЛЬЕ, Ф. Пандемия / Франк Тилье ; [пер. с фр. Н. Хотинской]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 444 с. – (Звезды мирового детектива).

386. ТОЙН, С. Соломон Крид. Искупление / Саймон Тойн ; [пер. с англ. Д. Могилевцева]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 380 с. – (The Big Book).

387. ТРИ вершины, семь столетий : антология лирики средневекового Китая / [сост. С. А. Торопцев, Гу Юй ; пер. с кит. С. А. Торопцева]. – Санкт-Петербург : Гиперион, 2016. – 351 с.: ил. – (Библиотека китайской литературы).

388. ТРУСКИНОВСКАЯ, Д. Деревянная грамота / Далия Трускиновская. — Санкт-Петербург : Амфора, 2016. – 446 с. – (Ретродетектив).

389. УОЛЛЕР, Р. Д. Мосты округа Мэдисон / Роберт Джеймс Уоллер ; [пер. с англ. Е. Г. Богдановой]. – Москва: Рипол классик, 2016. – 254 с.

390. УОРФ, Д. Вызовите акушерку. Подлинная история Ист-Энда 1950 годов : роман / Дженифер Уорф ; пер. с англ. М. Фетисовой. – Москва : Livebook, 2017. – 608 с.

391. УЭЛШ, И. Клей : роман / Ирвинг Уэлш ; пер. с англ. Д. Симановского. – Москва : Иностранка, 2016. – 576 с. – (Иностранная литература. Современная классика.).

392. ФРАЙ, Д. Звездные Войны. Оружие джедая : Приключение Люка Скайуокера/ Джейсон Фрай ; [пер. с англ. Г. Андреевой]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 221 с.: ил. – (Звездные Войны).

393. ХИНТОН, С. Э. Изгои / С. Э. Хинтон ; [пер. с англ. А. Завозовой]. – Санкт-Петербург: Livebook, 2017. – 285 с. – (Культовый роман американской литературы).

394. ХОББ, Р. Сага о видящих / Робин Хобб ; [пер. с англ. М. Юнгер]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – (Звезды новой фэнтези).

Кн. 1-2 : Ученик убийцы; Королевский убийца. – Санкт-Петербург : Азбука, 2017. – 990 с.

395. ШАТТАМ, М. Душа зла : трилогия зла / Максим Шаттам ; [пер. с фр. М. А. Петрова]. – Москва : Рипол классик, 2016. – 527 с. – (Национальный Bestселлер).

396. ШМИТТ, Э.Э. Евангелие от Пилата / Эрик Эмманюэль Шмитт ; [пер. с фр. А. Григорьева]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 285 с. – (Азбука-бестселлер).

396а. ШТАММ, П. Ночь светла / Петер Штамм ; [пер. с нем. М. Зоркой]. – Москва : Рипол классик, 2016. – 271 с. – (Premium book).

397. ЭКИКЭН, К. Поучение в радости / Кайбара Экикэн. Мешок премудростей горожанину в помощь / Нисикава Дзёкэн. – Санкт-Петербург : Гиперион, 2017. – 255 с.

398. ЭЛИОТ, Д. Мидлмарч. Картины провинциальной жизни / Джордж Эиот; пер. с англ. Ирины Гуровой, Екатерины Коротковой. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 832 с. – (Иностранная литература. Большие книги).

*Писательница Джордж Элиот вошла в историю английской литературы как один из выдающихся мастеров поздневикторианского романа. Роман "Мидлмарч" - главное произведение писательницы, подлинный шедевр, в котором нашли своё отражение все главные идеи, характеры и сюжетные ходы английской литературы конца ХIХ века.*

399. ЭМИС, М. Зона интересов : роман / Мартин Эмис ; пер. с англ. С. Ильина. – Москва : Фантом Пресс, 2016. – 416 с.

400. ЯНСИ, Р. Последняя звезда / Рик Янси; [пер. с англ. И. Русаковой]. – Санкт-Петербург : Азбука, 2016. – 348 с. – (5-я волна).

***Библиографические пособия (указатели, списки, обзоры)***

401. ИСКУССТВО быть счастливой семьёй : список литературы из фондов ЛОУНБ 2000 - 2016 I-е полугодие / сост. Е. К. Смирнова, Л. В. Тюкинеева; ред. Т. Н. Белова; отв. за вып. Н. С. Кустова; Ленинградская областная универсальная научная библиотека. — Санкт-Петербург: [Б. и.], 2016. — 43 с.

402. АЛЕКСЕЙ Михайлович Ремизов. Библиография (1902-2013) / Ин-т рус. лит-ры (Пушкинский дом), РАН; авт.-сост. Е. Обатнина, Е. Вахненко. — Санкт-Петербург: Пушкинский Дом, 2016. — 833 с.: ил.

**Указатель авторов и заглавий**

*А*бгарян , Н. 202

Абрамов, Ф. А. 203

Авраева, Ю. Б. 112, 113

Авченко, В. О. 124

Акутагава, Р. 309

Алейников, В. Д. 125

Алексеев, С. В. 19

Алексеева, А. И. 126

Алешковский, П. 204

Англбергер, Т. 310

Андерсен, И. 158

Анисимов, А. 205

Антонов, В. С. 93

Антонова, Е. В. 127

Аренас, Р. 311

Армстронг, К. 74, 181

Архангельский, А. Н. 206

Архипов, И. Л. 36

Астафьев, В. П. 207

Аткинсон, К. 312

Афлатуни, С. 208

*Б*аландин, Р. К. 185

Барикко, А. 313

Барнс, Д. 314, 315

Бартелми, Д. 316

Басинский, П. В. 128, 129

Баскаков, В. Е. 209

Басыров, М. 210

Бахтин, М. М. 130

Баяц, В. 211

Безгин, В. 85

Белковский, С. А. 212, 213

Беляев, И. Д. 27

Бенуа, А. 162, 163

Бернс, Д. 274, 275

Би, Ф. 317

Биография Петербурга 20

Блок, А. А. 214

Бобров, А. А. 131

Бойн, Д. 318, 319

Большая книга… 215

Бондаренко, В. В. 53

Борисов, Н. С. 28

Борьо, Ж.И. 184

Ботти, Л. 320

Боуден, О. 321

Браун, Л. Д. 322

Бретт, П. В. 323

Брокмоул, Д. 324

Бротиган, Р. 325

Бубликов, А. А. 54

Михаил Булгаков… 132

Булычева, А. В. 173

Бурлюк, М. 164

Быков, Д. Л. 216, 134, 135, 136, 174

Бюсси, М. 326

*В*айцеховская, Е. С. 108, 109

Вальран, В. 171

Вальс в четыре… 217

Валюженич, А. В. 137

Варакин, А. С. 177

Васильева, Е. В. 5

Великанов, Н. Т. 95

Величко, А. М. 182

Вендиг, Ч. 327

Верденберг, М. 328

Веселкова,Н. В. 16

Водницкий, А. 289

Вознесенская, Ю. Н. 218

Война и мир… 96

Вульф, А. Н. 37, 38

Высоцкий, В.С. 219

*Г*айдар, А. П. 220 Гамильтон, П. 329

Гампер, Г. С. 330

Гаррисон, Г. 331

Гарсиа (Кирай), Э. 332

Гендина, Н. И. 114, 115

Гибсон, У. 333

Гигзбург, Л. Я. 138

Глаголева, Е. В. 87а

Гладилин, А. Т. 221

Глушкова, В. Г. 3, 4

Голдовская, Н. Д. 222

Головко, С. И. 116

Гончаров, Е. 223

Горелов, С. Г. 182

Горский, А. А. 29

Гортнер, К. У. 334

Максим Горький… 139

Гранже, Ж. К. 335

Грибанов, Б. Т. 140

Громова, Н. А. 225

Грэхам, Б. 174

Гуммер, А. 187

*Д*аль, Р. 336

Данилин, В. 226, 227

Даунхэм, Д. 337

Двойная радуга… 228

Девять дней… 229

Демин, В. Н. 22

Депардье, Ж. 338

Джексон, С. 339

Джонсон, Б. 77

Дзержинский. Всевозвышающее… 55

Дмитриев, В. К. 68

Дмитриев, Д. С. 230

Довлатов, С. 231, 232, 233

Долгихъ, И. 234

Донован, Р. 340

Донахью, Э. 341

Дорман, О. 141

Достоевский глазами 142

Досужие беседы… 342

Дунаевская, О. 235

Дюма, А. 343

Дюморье, Д. 344

*Е*катерина II… 39

Елисеева, О. И. 40

Елисеева, Т. 8

Емельянов, Ю. В. 61

Еропкин, А. В. 23

Етоев, А. В. 143

*З*айончковский, О. В. 236

Зиновьева, Н. Б. 117

Зисман, В. А. 237

Зорин, И. В. 238, 239

*И*ванов, А. В. 240

Иванов, А. С. 241

Иванов, М. М. 41

Ивик, О. 17

Игнатенко, Н. И. 9

Иегошуа, А. 345

Искандер, Ф. 242

Искусство быть… 401

*К*ак мы пережили… 70

Каковкин, Г. В. 243

Каневский, А. С. 244

Карамышева, Т. 10

Карева, Л. Б. 176

Карп, Т. 188

Карпов, Н. А. 144

Картины русской… 42

Кей, М. М. 346

Кемп, П. С. 347

Керсновская, Е. А. 245

Керуак, Д. 309

Кинг, Р. 165

Кирдецов, Г.Л. 57

Клаус, В. 90

Клементс, Р. 348

Коваленко, А. С. 246

Кодекс чести… 97

Козырев, В. 246а

Колина, О. 111

Колодочкина, Е. В. 11

Кольцова, Е. 189

Комлев, М. 102

Кондратьев, А. А. 246б

Конецкий, В. В. 247

Конникова, М. 190

Константинов, А. Д. 248

Константинов, Ф.Ю. 122

Коняев, Н. М. 249, 250

Корнуэлл, Б. 349, 350

Королева, Н. В. 145

Корчак, Я. 103

Котляр, Н. Ф. 30

Котова, Е. В. 251

Коуэн, Д. М. 18

Кочергин, В. В. 161

Крайнова, О. 191

Красная стрела… 252

Кривоносов, Ю. М. 146

Крикуненко, М.Н. 253

Кристоф, А. 351

Кронин, А. 352

Крупенин, А. 254

Крыщук, Н. П. 104

Кузнецов, А. В. 255

Куняев, С. Ю. 147

Куперус, Л. 353

Кураев, М. Н. 256

Кушниров, М. А. 178

Кьеркегор, С. 186

*Л*аврова, О. А. 257

Ламбер, К. 354

Ле Гуин, У. 355

Леви, М. 356, 357

Левитан, О. Н. 258

Ледерман, В. 259

Леметр, П. 358

Лидский, В. 260

Лилум, Ч. 321

Лимонов, Э. 261

Лумис, Э. 169

Любовь в письмах… 262

Ляшенко, Л. М. 43

*М*айорова, Е. И. 78

Макклауд, С. 170

Малышев, В. С. 179

Мартышевский, Я. Е. 44

Масколье, Г. 12

Махов, А. Б. 166

Мейл, П. 359

Мережко, В. И. 263, 264, 265, 266

Миленко, В. Д. 148

Минут, В. Н. 58

Мироненко, С. В. 45

Михеенков, С. Е. 98

Митчелл, Д. 360

Млечин, Л. М. 56, 99, 175

Мопассан, Г. 361

Морозова, Е. В. 79

Мосякин, А. Г. 94

Мурашко, О. Ю. 118

Мэннинг, К. 362

*Н*екрасова, З. 105

Нестеров, О. 267

Нефедова, М. Е. 268

Никитин, В. А. 172

Николаева, Е. 192

Николай II… 47

Новикова, С. А. 269

Няня. Кто… 106

*О*лейников, А. В. 59

Оськин, М. В. 48

*П*авел I… 46

Паланик, Ч. 363, 364, 365

Памук, О. 366

Панкратов, Г. 270

Пантич, М. 367

Парфенова, А. 271

Пелевин, А. С. 272

Пелевин, В. О. 273

Пенман, Ш. К. 368, 369

Первушина, Е. 107

Переписка И.С. Аксакова… 149

Петрович, Г. 370

Петрушевская, Л. С. 274

Пивоваров, В. 275

Пикуль, В. С. 276

Пилипцева, Т. 277

Пиманов, А. В. 62

Плетнева, С. 84

Поволяев, В. Д. 278

Почекаев, Р. Ю. 86

Правдина, Т. А. 279

Престон, Д. 371

Прижизненные записки... 280

Прилепин, З. 281

Пряхин, Г. 282

Пулькин, В. А. 283

Пушкин глазами… 150

Пчелов, Е. В. 31

*Р*ауэлл, Р. 372

Рахимзянов,Б. Р. 32

Резерфорд, Э. 373

Алексей Михайлович Ремизов… 402

Родимцев, И. А. 71

Ромм, М. И. 180

Российская империя… 24

Руднев, В. П. 193

Руни, Э. 1

Рупасов, А. 63

Рыбаков, В. М. 284

Ряжский, Г. В. 285

*С*авкина, С. В. 119

Саид, К. 374

Сандерс, Д. 194

Сандерсон, Б. 375

Сарамаго, Ж. 376

Сароян, У. 377, 378

Святогорова-Лиже, З. А. 286

Седакова, О. 167

Селезнев, Ю. 33

Семенов, А. В. 287

Семенов, Ю. С. 288

Серебряная, М. Я. 120

Сигел, К. 379

Сизикова, И. В. 13

Силли, М. 14

Силлитоу, А. 380

Скальковский, К. А. 25

Слаповский, А. И. 289

Слотина, Т. 195

Слюсаренко, В. А. 49

Смекалова, Т. Н. 50

Смыслов,О. С. 100

Соколов, Б. В. 80

Соломонов, А. 290

Сорокина, Н. 160

Спирица, Е. В. 196

Станович, К. 197

Старчевский, А. В. 151

Стивенсон, Р. Л. 378

Стишенок, И. В. 198

Стогов, И. 380

Сухих, И. Н. 123

Сюами, А. 81

*Т*айлер, Э. 382

Тараторкин, Ф. Г. 183

Таро, М. 383

Татарский, Д. 110

Твен, М. 348

Теорин, Ю. 384

Тилье, Ф. 385

Титлер, П. Ф. 82

Тойн, С. 386

Токарева, В. С. 291, 292

Толстая, Е. 293

Тор, А. В. 294

Трамп, Д. 88, 89

Три вершины… 387

Труайя, А. 152

Трубецкой, А. 51

Трускиновская, Д.М. 388

*У*оллер, Р. Д. 389

Уорф, Д. 390

Ушаков, А. Г. 34

Уэлш, И. 391

*Ф*айбышенко, Ю. И. 295

Фаликов, И. З. 153

Федоров, П. В. 26

Филатов, Н. А. 296, 297, 298

Филлипс, Х. 199

Финно-угорские… 87

Фирсов, С. Л. 52

Фрай, Д. 392

Франкл, В. 15

Фудель, Н. С. 299, 300

*Х*елемский, А. Я. 83

Хинтон, С. Э. 393

Хобб, Р. 394

Ходж, А. Н. 168

Хокинг, С. 2

Хрущев, С. Н. 91

*Ц*ыбульский, И. 92

*Ч*ерушев, Н. С. 64

Чиотти, Д. 7

Чудинова, Е. 301

*Ш*аламов, В. Т. 302

Шамбаров, В. Е. 35

Шаров, В. 303

Шаттам, М. 395

Шахмагонов, Н. Ф. 154

Шестов, Л. И. 155

Шигин, В. В. 101

Шипнигов, И. 304

Ширали, В. 305

Широкорад, А. Б. 72, 73

Шишов, А. В. 60

Шмелев, И. С. 306

Шмитт, Э. Э. 396

Шпаков, В. 307

Штамм, П. 396а

Штерн, Л. Я. 308

Шувалов, А. 200

Шуминова, И. О. 121

*Э*йдельман, Н. Я. 156

Экикэн, К. 397

Экман, П. 201

Элиот, Д. 159, 398

Эмис, М. 399

Эпплбаум, Э. 65

*Я*кимович, К. В. 66

Янси, Р. 400

Ярикова, О. И. 157